

LA SOLIDARIDAD AMERICANA

CONTRAATAQUES DE LOS RUSOS EN LOS CÁRPATOS

Advertimos a nuestros lectores que, en virtud de la previa censura, no se puede tratar en los periódicos de los siguientes asuntos:

De la cuestión militar.
Del movimiento de tropas.
De juntas de defensa.
De manifestaciones y proclamas societarias.
De mítines y huelgas.
De movimiento de buques de guerra.
De torpederos, de barcos nacionales ó extranjeros, en aguas jurisdiccionales.
De exportaciones.
Tampoco están permitidos los comentarios sobre la guerra.

Prohibido queda también publicar con tachaduras ó en blanco los espacios correspondientes a los párrafos retirados por la censura.

LA GUERRA

Resumen diario.

En Occidente hay duelos de artillería en Flandes y escaramuzas en esta región y en el Soissonnais y el Mosa. Continúa el período de lluvias.

En Oriente, los rusos han atacado en las orillas del Zbrucz, logrando algunas ventajas tácticas, según dicen.

Los alemanes y austriacos aseguran que sus adversarios ofrecen ahora bastante resistencia en las fronteras de la Besarabia, la Moldavia y la Bukovina.

Se pelea duramente en la orilla meridional del Sereth (límites de la Valaquia).
Hay acciones parciales en el frente balkánico y pequeños combates en el italiano.

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—París, 9.—Comunicado del medio día.—Actividad de ambas artillerías en la región del Pantheon y de L'Épine de Chevigny. Un golpe de mano realizado por nosotros al Este de la granja de Moisy nos ha permitido coger prisioneros. En la región de los Eparges, al Norte de Vaux-les-Palameix, uno de nuestros destacamentos ha penetrado en las trincheras alemanas, y después de un vivo combate, durante el cual hemos causado grandes pérdidas al adversario y estropeado sus organizaciones, volvió a entrar completo en sus líneas. Nada que señalar en el resto del frente.

Alemania.—Koenigswusterhausen, 9.—Ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—Rechazamos a un destacamento de exploradores ingleses que avanzaba en Hooge. En la región del Artois aumentó el fuego a ambos lados de Laonnois. También en este punto resultaron vanos intensos movimientos exploradores del enemigo. En los demás ejércitos no pasó del límite usual la actividad de los combatientes, la cual aumentó al anochecer en muchos puntos.

Teatro oriental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera.—No hubo nada digno de mención.—Frente del ejército del Archiduque José.—En los Cárpatos forestales y en las cordilleras lindantes con la Moldavia occidental se registraron combates con éxito para nuestras armas. Adelantamos en algunos sectores nuestras líneas, rechazando fuertes contraataques enemigos.

Cuerpo de ejército del general von Mackensen.—La situación se va desarrollando favorablemente. Los rusos y los rumanos llevaron fuertes contingentes al fuego por medio de ataques en masa, y con el objetivo de arrancar a nuestras tropas el terreno conquistado al Norte de Foesani, como también el que habíamos ensanchado considerablemente ayer. Todos los ataques fueron rechazados. Los enemigos sufrieron fuertes y sangrientas bajas. El número de prisioneros ha aumentado a 50 oficiales y 3.300 soldados; el botín, a 17 cañones y más de 50 ametralladoras y lanzaminas. — Frente macedónico.—Nada digno de mención.—Ludendorff.

Inglaterra.—Londres, 9.—Las tropas francesas hicieron nuevos progresos al Norte y Este de Bixchoote. Un destacamento enemigo que intentó ayer penetrar en nuestras líneas, al Norte de Rouex, fué rechazado por nuestro fuego, sufriendo pérdidas de consideración.

Italia.—Coltano, 9.—Como consecuencia de pequeñas acciones de patrullas que se han desarrollado a lo largo del frente durante el día de ayer, el enemigo ha dejado pérdidas sobre el terreno y prisioneros en nuestras manos. La lucha de artillería ha sido más viva en algunos puntos del Isonzo medio y en el Carso. En la madrugada, nuestras escuadrillas aéreas, persistiendo en la operación que han empezado durante el día 6, han llegado a volar sobre el valle de Chiapovano, provocando por medio de lanzamiento de numerosas bombas otros importantes daños e incendios en las obras militares. Los disparos de la defensa especial contra aeroplanos han logrado alcanzar algunos de los aparatos; pero nuestros aviadores los han llevado todos a su base.

Austria.—Viena, 9.—Frente ruso.—Las tropas alemanas que actualmente luchan en el bosque de Losanj ensancharon, a pesar de la resistencia enemiga, el terreno conquistado. La contraofensiva rorrummana contra la comarca de Siebenburgen continuó con varios estriles ataques en la pendiente del Casinu. Al borde de Gyengyio Tbetgyes, tropas austro-húngaras se apoderaron de algunas altu-

ras defendidas por el adversario. En la Bukovina y en la Galitzia transcurrió el día en relativa calma. Tanto en el frente italiano como en el balkánico, no ocurrieron acontecimientos dignos de especial mención.

LOS IMPERIOS CENTRALES

Tropas alemanas sublevadas.—Amsterdam, 8.—El «Telegraaf» dice que corre el rumor de que entre las tropas alemanas de Amberes hay gran disgusto y que 300 soldados se sublevaron, negándose a marchar al frente de Ipres. Fueron desarmados y conducidos, esposados, a su guarnición.

Después de la crisis prusiana.—París, 8.—La constitución del Ministerio del Kaiser desilusionará a cuantos creían ver a Alemania en el camino del parlamentarismo. Es un nuevo Gobierno de funcionarios del Kaiser, de quienes hechura especialmente Kulmann. No es la presencia del parlamentario Spahn lo que podrá inspirar confianza a los demócratas de todo el mundo, que han visto en la solución de la crisis alemana el triunfo de los conservadores y la derrota de todo intento de reforma interior. En el momento en que los directores alemanes tratan de hacer recaer la responsabilidad de la guerra en los aliados, debe señalarse que el periódico «Volk Recht», de Zurich, prueba con documentos la culpabilidad de los Imperios centrales, pues dice que, sin temor a que nadie le rectifique, está en condiciones de demostrar que catorce días antes del ultimátum a Serbia los preparativos de los Imperios centrales estaban tan avanzados, que el ministerio de la Guerra de uno de los grandes Estados confederados dirigió una comunicación a un jefe del partido socialista, en la que decía: «Cuidado, pues ya estamos en marcha».

El ascenso de Michaelis.—Berna, 8.—Dícese que Michaelis, que tenía el empleo de capitán de reserva en el regimiento de Federico III, ha sido ascendido a coronel para tener derecho a usar uniforme.
La agitación eslava.—Berna, 9.—De Viena dicen a la Gaceta de Colonia que el Club Polaco ha rechazado definitivamente toda participación en un Gabinete parlamentario, por lo cual ha de considerarse como abandonado el plan de tal constitución. Seidler ensayará sin duda la constitución de un Gabinete de funcionarios, con participación parlamentaria tan importante como sea posible. La situación sigue siendo muy difícil y el Club Polaco continúa como centro de la agitación eslava. Además, los restantes partidos mantienen también sus reivindicaciones. La Nueva Prensa Libre dice que Dianelik y el doctor Smeras se han negado a aceptar la proposición de Seidler. Las declaraciones hechas en la Cámara orona por el leader Raditz han causado profunda emoción en Hungría y los yugoeslavos continúan dando muestras de agitación.

Balace de pérdidas.—París, 9.—El «Francfurter Zeitung», al hacer el triste balance de las incalculables pérdidas por la destrucción del comercio alemán de Ultramar, señala con dolor el poderío de la Entente, que ha originado daños incalculables al comercio y a la industria alemanas. «Vemos—dice—erguido en torno nuestro el odio del mundo entero, y una muralla se levanta sobre nuestras cabezas, imposible de atravesar.» Pregunta cuál será la situación sobre el bloqueo marítimo, considerando que éste es el gran problema de la paz para Alemania, cuyos gobernantes deberán evitar todo aquello que pueda ser objeto de una amenaza.

LOS ALIADOS

Un discurso de Patchich.—Londres, 8.—La colonia serbia de Londres ha ofrecido una comida a M. Patchich. Asistieron a ella lord Robert Cecil, M. Protero, M. Grace y los ministros de Serbia, Rumanía y Grecia. Lord Broewen, que presidió el banquete, leyó una carta de sir Edward Carson, rindiendo homenaje al insuperable valor de Serbia y declarando que la guerra no acabaría sin que el país fuese restaurado y el problema de los Balcanes resuelto. Lord Robert Cecil recordó el ultimátum serbio, por el cual comenzó la guerra, y dedicó un elogio a la retirada admirable que por aquel tiempo hizo el pueblo.
Su valentía—dijo—fué inmensa y es un deber sagrado para los aliados el procurar por su restauración, de la misma manera que para Bélgica.

Concluyó el orador insistiendo en la necesidad de redactar un reglamento con carácter definitivo, declarando que a su parecer no son incompatibles los intereses serbios con las aspiraciones italianas.

M. Patchich dijo: «Después de tres años de guerra, el enemigo empieza a convencerse de que no puede ser vencedor, y habla de una paz honrosa, pero «honrosa» en el sentido alemán. Esa paz no puede venir hasta que los pueblos que están bajo el yugo alemán queden total y completamente libertados. Después del discurso de Patchich, llegó Lloyd George, quien fué recibido con entusiásticas aclamaciones. Dijo el primer ministro que no había querido faltar al acto ya que de corazón se encontraba unido a Serbia y se trataba de rendir un justo homenaje al distinguido y digno primer ministro de Serbia.

Tengo fe—prosiguió—en las pequeñas naciones y creo que las convicciones son las que las hacen vivir. Por tener fe, la tengo hasta en Rusia y estoy seguro que muy pronto sa-

brá organizarse. No he venido a pronunciar un discurso, sino a decir simplemente que sea cual sea la duración de la guerra, el honor británico se halla comprometido y por este honor Serbia saldrá del conflicto independiente y enteramente restaurada.

Además la seguridad de la civilización se halla comprometida y no puedo olvidar que para contrarrestar la marcha se opusieron Bélgica y Serbia.

Este último país cumplió su deber. Combatió valientemente en dos campañas gloriosas, derrotó las legiones austriacas y si tuvo que retroceder fué solamente ante la presión de fuerzas innumerables que se lanzaron sobre ella. Pero ese ejército que retrocedió, yo sé que volverá a entrar en su patria independiente. Tendemos, pues, la mano a nuestros compañeros de Serbia, que luchan por la misma causa que la nuestra.

Impresiones optimistas.—Ginebra, 9.—El crítico de «La Tribuna», que se ha señalado por sus atinados pronósticos y solidez de sus observaciones, escribe:

«El avance del ejército austroalemán puede considerarse como definitivamente detenido, pues se ha restablecido la continuidad del frente ruso, y para romperle sería preciso nuevas operaciones, y sobre todo nuevas tropas, que el enemigo preferirá, sin duda, reservar para necesidades más inmediatas. La batalla de Flandes se reavivará, en efecto, en cuanto vengan días buenos. La alegría de encargo que muestra la Prensa alemana va a darle muy poco.»

La catedral de Reims.—París, 9.—El arzobispo de Reims ha expresado a un redactor de «Le Gaulois» el dolor inmenso que siente al ver su catedral destruida, pues desde abril, los alemanes disparan constantemente sobre ella los proyectiles de mayor calibre de que su artillería dispone. Arcos, absides, torres, altar mayor, pilas bautismales de incalculable valor, bóvedas, vidrieras, todo, en fin, es hoy un informe montón de cascos. «No duermo—dice el arzobispo—tiembla la tierra cuando comienza el bombardeo, y atravieso corriendo la calle para ver dónde se han producido los nuevos daños, y con las lágrimas en los ojos regreso a mi casa, desconcertado ante tanto infortunio.» El arzobispo dice que a toda costa debe restaurarse la catedral, para que se celebren todos los años solemnes funerales por los soldados que lucharon por la salvación de la patria y la libertad del mundo. Confía en que a la fundación de esa misa perpetua, el mundo católico aportará su colaboración. «Yo confío—terminó diciendo—en que Dios querrá darme vida bastante para celebrar yo mismo la primera misa.»

Ha terminado la Conferencia.—París, 9.—La Conferencia de los aliados terminó con un acuerdo completo sobre todas las cuestiones tratadas. Después de las sesiones oficiales, M. Ribot y Sonnino tuvieron varias entrevistas con Lloyd George y con los miembros del Gabinete de Guerra. Además de las personalidades indicadas, asistieron también a dichas entrevistas M. Painlevé, M. Thierry y el general Foch.

Conferencia interaliada.—Londres, 9.—La Conferencia interaliada se reunió esta mañana, bajo la presidencia de Lloyd George. Asistieron los Sres. Sonnino, Balfour, Ribot, Edward, Carson, Henderson, Thomas, Wilner, lord Bedia, lord Derby, lord Curzon y general Robertson. La sesión del martes se levantó a las ocho de la noche.

LOS ESTADOS UNIDOS

Material de transporte para Rusia.—Londres, 8.—La Comisión americana que se halla en Rusia ha dado órdenes a Washington para que se apresure la construcción y envío a Rusia de 22.000 automóviles y 40.000 vagones.

Proyectos de ley aprobados.—Washington, 9.—El Senado ha aprobado por 66 votos en pro y 7 en contra la ley de Inspección de aviullamiento y la de Vigilancia y fomento de producción de víveres. Ambas leyes, ya aprobadas por el Congreso, serán firmadas inmediatamente por Wilson y puestas en vigor.

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

Declaración del Uruguay.—París, 9.—El Gobierno uruguayo ha promulgado el siguiente decreto: «Considerando que el Gobierno del Uruguay ha proclamado repetidamente el principio de solidaridad americana como regulador de su política internacional; considerando que la ofensa hecha a los derechos de un país del Continente se considera como hecha a todos y provocadora de una reacción común y uniforme; de acuerdo con las Cámaras, el Presidente de la República uruguayo y el Consejo de ministros acuerdan: Que ningún país americano que en defensa de sus derechos se halle en estado de guerra con cualquier nación de otro Continente sea tratado por el Uruguay como beligerante.» La Prensa del Uruguay califica de importantísimo y excepcional este decreto. También la Prensa brasileña le comenta entusiasmada, pues dice que transforma la doctrina de la neutralidad en doctrina de reciproca solidaridad americana y establece que una nación americana no puede permanecer neutral cuando una República del nuevo Continente defiende sus derechos, despreciados por una Potencia de otro Continente. «La Nación», de Buenos Aires,

aplaudiva el acto llevado a cabo por el Senado del Uruguay, que ha acordado en sesión secreta que si llegan barcos norteamericanos a las aguas uruguayas sean tratados como amigos y no como beligerantes.

LOS BELGAS

Detenidos y ejecutados.—Londres, 9.—De Amsterdam dicen que «Las Noticias» dan cuenta de que aumentan y son más crueles aún las ejecuciones belgas por supuesta traición, desde que se encargó Falkenhausen del gobierno de Bélgica. El 4 de julio hubo en Bruselas, en el Stand nacional, veinte fusilamientos, entre ellos los de tres mujeres jóvenes y una muchacha de catorce años. El 7 de julio se fusiló juntos a tres hermanos, Enrique, León y Carlos Desmoulin, también por supuesta alta traición. La mujer de León Desmoulin fué condenada a quince años de reclusión. Las detenciones de personas de ambos sexos se hacen en masa, y las cárceles de Bruselas están abarrotadas de detenidos.

LOS ITALIANOS

Los delegados del Soviet.—Milán, 9.—Los delegados del Soviet han conferenciado con el grupo parlamentario del partido socialista italiano. Anoche los delegados Rusanoff y Erlich han marchado a Inglaterra, llamados telegráficamente. Los delegados han repetido que Rusia no hará una paz separada. Hoy conferenciarán los dos delegados restantes con los socialistas reformistas é intervencionistas.

Bissolati y los delegados rusos.—Roma, 9.—Bissolati, en su discurso a los delegados del Soviet ruso, dijo:

«Habéis venido a Italia a estudiar el estado del espíritu de la democracia, junto al problema de la paz. Habéis encontrado una fracción de la democracia socialista que os ha gritado: «¿Y el problema de la paz?» Pero esa cosa tan sencilla, «nosotros queremos la paz, pero la paz a corto precio», sería una triste caricatura del tolstoiismo y sería el tolstoiismo de la cobardía, que renegaría de las profundas razones, no solamente del socialismo y de la democracia, sino hasta de las mismas razones de la vida humana.

Habéis escuchado la voz de Italia; habéis escuchado igualmente nuestra voz, la voz de los que socialistas, sindicalistas ó republicanos hemos consagrado nuestra vida a un ideal de justicia y de libertad.

Nosotros os decimos: «Queremos la paz; por ardiente amor a la paz nos hemos batido y nos batiremos con todas nuestras fuerzas para conseguir y asegurar la paz.»

Como queremos sinceramente la paz, no podemos tener ningunos visos imperialistas, ni aun nuestras reivindicaciones nacionales que no son sino esfuerzos que tienden a poner límites a los crímenes cometidos contra el pueblo italiano por los antiguos conquistadores.»

No puede admitirse el plebiscito.—Roma, 9.—El abate Weterle, hablando en un periódico francés sobre el plebiscito a que pretenden los alemanes someter a los alsacianos y loreneses antes de su vuelta a Francia, escribe que idénticas razones se insinúan para las reivindicaciones italianas sobre Trento y Trieste, pero que el tal plebiscito sería una locura. Francia, como Italia, recuperando esas provincias, las incorporan a sí mismas. La Alsacia y la Lorena alemanas, y Trento y Trieste austriacas, equivalen a tanto como a decir que la frontera está abierta y el territorio amenazado y a una afirmación de que la fuerza que esclaviza y sujeta al derecho.

Una Confederación europea.—Roma, 9.—Maximiliano Harden escribe en la Hukunet, que la Alsacia y la Lorena, como Trieste, deben volver a Francia é Italia, si es que se pretende en serio quitar todos los motivos de futuras discordias.

El porvenir político, dice Harden, no debe hallar a ninguna nacionalidad sometida a otra. Respecto al futuro de las nacionalidades, es justo el mensaje de Wilson, que dice que para asegurarse mejor la paz del mundo se deben constituir confederaciones entre los pueblos europeos, imitando a la Confederación americana.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Entrega del submarino «U. 30».—La Haya, 9.—Un comunicado del ministerio de Negocios Extranjeros participa que el submarino alemán «U. 30» fué entregado al comandante alemán por las autoridades navales holandesas en el mismo punto en que fué detenido el día 22 de julio. El Gobierno alemán aseguró a Holanda que el «U. 30» no cometería ningún acto hostil contra buques mercantes antes de haber llegado a puerto alemán ó de territorio ocupado por las fuerzas alemanas.

LOS RUSOS

Para los repatriados.—Petrogrado, 9.—El ministerio de Negocios Extranjeros ha dedicado un crédito de diez millones de rublos para socorrer a los emigrados políticos que han vuelto a Rusia.

Recomendación a los campesinos.—Petrogrado, 9.—En una reunión del Soviet y del consejo de campesinos, M. Tchaidze pronunció un discurso en el que dijo: «Cuando volváis a vuestros pueblos, recordad que las bayonetas de Guillermo II son portadoras de la contrarrevolución, de la ruina y de la esclavitud. Debéis probar al mundo entero que volver a ese estado de cosas es imposible.»

LENIN DESAPARECE

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

30 de julio.—Lenin ha desaparecido de la escena histórica. Un telegrama de Estocolmo anuncia que después de haber pasado, fugitivo, por la capital de Suecia, la diplomacia alemana le ha facilitado los medios necesarios para trasladarse a Alemania. Allí está a la hora actual. Mientras se fugaba de Rusia, el Consejo ejecutivo de los delegados de soldados y obreros votaba, por abrumadora mayoría, una resolución que decía:

«Toda la democracia revolucionaria desea que el grupo de los maximalistas acusados de haber organizado desórdenes, incitado a la revuelta ó recibido dinero de origen alemán, sean juzgados públicamente. En consecuencia, el Comité ejecutivo considera absolutamente inadmisibles que Lenin y Zinovieff se escaparan a la justicia, y pide que la facción maximalista exprese inmediata y categóricamente su censura de la conducta de sus jefes.»

Sólo que el menor de los delitos de Lenin consiste en haber provocado los últimos desórdenes de Petrogrado. Su obra principal consiste en haber desmoralizado parte del ejército ruso. Hubiera querido desmoralizarlo todo entero. En la mayor parte de los Cuerpos de ejército no se admitió a Lenin, ni a sus delegados, por instintiva repugnancia de las tropas. Lenin no consiguió que sus delegados fuesen admitidos mas que en uno de los Cuerpos de ejército. Fué en el pedazo del frente ruso donde funcionaba el leninismo, donde los alemanes pudieron abrir brecha y obligar al ejército ruso al abandono de la parte de Galitzia que ocupaban.

La propaganda leninista no consistía mas que en repetir cuatro ó cinco falsedades: «Esta es una guerra capitalista. Los rusos están vertiendo su sangre en interés de los capitalistas de Francia y de Inglaterra. El Gobierno provisional de Rusia está vendido a los capitalistas de Francia y de Inglaterra. Arrojad las armas, y vendrá la paz», etc. etc.

¿Por qué ha tolerado el Gobierno ruso semejante propaganda? En primer término porque hasta hace pocos días no se halló en posesión de pruebas directas de que la propaganda de Lenin se hacía por cuenta del Gobierno de Berlín. En Rusia se creía que Lenin era simplemente un fanático intransigente y equivocado. Y aunque su propaganda era fatal para la disciplina de las tropas, los revolucionarios rusos se figuraban que «los excesos de la libertad con la libertad se curan».

Este cándido error se explica a su vez por el hecho de que los rusos no habían gozado durante siglos de libertad política. Habitados a un régimen de látigo, han alimentado durante su larga servidumbre la ilusión de que tan pronto como fuesen libres, las cosas se arreglarían por sí solas porque cada hombre y cada mujer, inspirados por su patriotismo y por su libertad, harían exactamente lo preciso para defender la libertad y la patria.

Lo primero que hizo la revolución fué suprimir la Policía, la censura de los periódicos y la de correos y telegrafos. ¿Qué sucedió? Se han fundado sólo en Petrogrado unos veinticinco periódicos diarios en estos cinco meses. Y el Gobierno provisional ha tenido ocasión de persuadirse de que más de media docena se habían editado con dinero alemán. La suspensión de la censura ha servido para que se propalasen todas las falsedades que podían fomentar la indisciplina en el ejército y entre los obreros de las fábricas de municiones. La de la censura de las comunicaciones la han utilizado a sus anchas los numerosos agentes de Alemania.

Ya en tiempo de los Zares, Alemania contaba entre sus agentes en Rusia a numerosos hombres que se llamaban tolstoianos, pacifistas, anarquistas ó maximalistas. Los principales agentes de Alemania estaban en el Gobierno y se llamaban Gregorio Rasputin, Petropoff, Stürmer, el barón Fredericks, etcetera. El régimen de Rusia consistía en un despotismo asiático, que tenía por instrumento a una burocracia alemana.

Pero además de los grandes agentes poseía Alemania como agentes provocadores a numerosos hombres que se llamaban revolucionarios y cuya función consistía en provocar desórdenes que diesen ocasión a los gobernantes para ejercer el terrorismo desde arriba. Con esto no se dice que «todos» los revolucionarios rusos fuesen agentes de Alemania. Los más no lo eran, naturalmente. Alemania no era bastante rica para poder comprar a todos los rusos. Le bastaba con poder contar con algunos.

Es muy posible que llegue a demostrarse que el propio Lenin no era más que un hombre que, cegado por su fanatismo, no veía que estaba sirviendo de instrumento al Estado Mayor alemán. Pero es cosa averiguada que entre los leninistas y el departamento de información de Alemania se cruzaban comunicaciones, instrucciones, órdenes y dinero. La revolución rusa privó a Alemania de los servicios de sus agentes de arriba. Todo el armazón de la burocracia alemana se vino abajo en veinticuatro horas. Ya no era posible que desde el Gobierno de Petrogrado se ejecutasen en contra del país ruso las órdenes de Berlín.

Pero el Gobierno de Berlín vio claro que, dada la nueva situación, habla de servirse de nuevos métodos. Y puesto que sus antiguos agentes superiores se hallaban encerrados en la fortaleza de San Pedro y San Pablo, empezó a servirse en grande escala de sus agentes inferiores: los que se llamaban pacifistas, anarquistas, maximalistas y tolstoiianos, al objeto de sembrar la indisciplina entre las tropas rusas, y de hacer imposible en Petrogrado la estabilidad de los Gobiernos.

Si Alemania no hubiese tenido tanta prisa habría logrado, probablemente, su propósito. No puede negarse que ha obtenido excelentes frutos de esta propaganda en cuanto le ha servido para imponer una retirada al frente ruso de Galitzia, puesto que esta retirada

es obra exclusiva de la propaganda de Lenin y de los leninistas.

Pero al mismo tiempo ha enseñado a un pueblo ruso una lección que tiene que verse en contra suya. Ya se ha restablecido la pena de muerte en el Ejército, y se ha transformado el Gobierno en Comité de Salud Pública, que es lo que, en tiempo de guerra, tiene que ser todo Gobierno patriota. Rusia entera se ha enterado de que una guerra no puede llevarse a feliz término si se comete la candidez de permitir al enemigo desmoralizar e propio espíritu.

Y el resultado definitivo será que la Rusia revolucionaria se imponga a sí misma una disciplina tan férrea como la que se impuso la Francia revolucionaria por medio de su Comité de Salud Pública.—Ramiro de Maestra.

Informaciones de provincias

EL ASUNTO DEL DIA

Vuelven los oscuros golondrinos

Estos golondrinos son los que les han salido a los barceloneses en forma de una Compañía arrendataria de anuncios fijos, que está proporcionando disgustos a gran escala. Ya hablamos de ella hace algún tiempo, cuando esparció el terror entre los propietarios de casas de Barcelona, empeñándose en cobrarles el impuesto por la fijación de las placas en que se anuncia estar las viviendas aseguradas de incendios. Ahora ha aguzado la Compañía nuevamente el ingenio para forzar la máquina recaudadora. Véase, según lo refiere *El Diluvio*, el último ardid a que ha apelado:

«Ya no se contenta la tal arrendataria con atropellar a los industriales; ahora se dedica a perseguir a los propietarios de los inmuebles, hasta por cosas en la que no tienen la menor participación.

Cualquier industrial, sin pedir permiso para ello al propietario de la casa, dispone que valiéndose de un molde metálico y un tarro de pintura negra anuncie sus productos en la fachada, y en seguida la arrendataria conmina al propietario exigiéndole el pago del impopular arbitrio.

Nos ha visitado el propietario de la casa número 203 de la calle de Borrell, para presentarnos un aviso de apremio de la citada Empresa arrendataria, por la cantidad de 375 pesetas, por el mero hecho de haber aparecido en la fachada de su casa el anuncio de un producto, anuncio hecho por el referido procedimiento, sin su asistencia.

La Compañía dice que debe vigilar la fachada de su casa y evitar que aparezca en ella anuncio de ninguna clase, pues el que se descuida queda incurso en el pago del arbitrio.

Un escándalo. Esto no puede continuar. No más faltaría que los propietarios tuvieran que estar en la calle día y noche para evitar la aparición de tales anuncios en las fachadas de sus casas.»

Así da gusto vivir. Los propietarios de Barcelona debían elevar un mensaje de gratitud al Ayuntamiento, que tuvo la peregrina idea de hacer dejación de la cobranza del impuesto sobre anuncios fijos en una Empresa que se ha empeñado en amargar la vida de los barceloneses, y lo va consiguiendo.

HACE MEDIO SIGLO

Día 10 de agosto de 1867.—San Ildefonso, 10.—A las ocho de la noche han llegado a este Real Sitio el señor ministro de la Gobernación y su familia. Mañana regularmente llegarán los ministros de Hacienda y Marina. Anoche se recibió la noticia del fallecimiento en Velletri de la madre de Francisco II. A consecuencia de esta desgracia se pensó hoy en suspender el baile anunciado; pero teniendo en cuenta S. M. los gastos que por todos conceptos han hecho con este motivo infinidad de familias de la grandeza, se ha resuelto siga todo en la misma forma. Esto se va llenando de gente, y hay familia que sin haber

venido todavía, está pagando 400 reales diarios por una habitación. (De *La Correspondencia de España*.)

DE BILBAO

LA SUN INSURANCE OFFICE

En nuestra reciente estancia en Bilbao hemos tenido ocasión de visitar las oficinas centrales para España de la importante Compañía de seguros contra incendios «Sun», que significa Sol.

El crédito y los prestigios de que goza en el mundo asegurador esta antiquísima entidad, están plenamente justificados, pues, fundada en abril de 1710, puede enyanecerse de poder ofrecer un historial de los más brillantes, porque en los doscientos siete años que lleva de vida, hasta la fecha, ha obtenido una serie interminable de triunfos que han contribuido a colocarla en lugar preferente entre las entidades similares de todo el mundo.

Además, a ella se debe el haber dado al seguro nuevas modalidades y combinaciones que, bien acogidas desde el primer momento, le abrieron amplios y dilatados horizontes, determinando los importantes progresos que desde entonces ha realizado en todos los países cultos y progresivos.

Hasta la expresada fecha sólo existieron grupos de individuos que practicaban el seguro mutuo de inmuebles, porque se consideraba irrealizable el poder extenderlo a los demás bienes muebles, mercancías, etc. Fue necesario que un señor llamado Charles Govey, hombre de grandes iniciativas, arriesgos y energías, se decidiera a demostrar prácticamente lo injustificado de esa creencia, estableciendo al efecto en 1716 una oficina de seguros sobre muebles y mercancías en Londres y Westminster.

El Sr. Govey, con objeto de disminuir su responsabilidad, dió parte en el negocio a 24 miembros, los cuales respondían por partes iguales, y como el sistema dió desde el primer momento los resultados apetecidos, sus copartícipes terminaron por comprarle todos sus derechos, fundando en el expresado año la Compañía *Sun Fire Office*, y que comenzó sus operaciones tan modestamente que al principio las pólizas mayores que expedía eran de 500 libras esterlinas, cantidad equivalente a 12.500 pesetas.

El negocio siguió progresando paulatinamente y llegó a un momento en que fué necesario extender su radio de acción para responder con mayor amplitud a las exigencias y aspiraciones manifestadas por el tiempo en su evolución incesante.

Para llegar al reconocimiento de esta necesidad, fué preciso que transcurrieran diez años, durante los cuales la Compañía fué conquistando adeptos, honores y prestigios, hasta el punto de que, en efecto, llegó a considerarse como inaplazable su ampliación, que se llevó a cabo en 1720, emitiendo acciones transferibles.

En esta nueva forma, la Sociedad, que ya contaba con gran número de asegurados, continuó aumentando el volumen de sus operaciones y arraigando tan fuertemente en to-

das partes, que sirviendo de estímulo y ejemplo, se fundaron otras Compañías para seguir sus huellas, entre las que recordamos la Royal Exchange y la London Insurance.

Si pretendiéramos seguir paso a paso la trayectoria recorrida desde que fué creada, daríamos a estas notas informativas excepcionales proporciones. Por eso hemos de limitarnos a hacer resaltar el contraste que ofrece la modestia con que comenzó su actuación y el hecho de que ahora obtenga una recaudación anual, por primas, de 32.000.000 de pesetas (según se desprende de la última Memoria). Este dato, unido al no menos significativo de que el capital que tiene desembolsado se cifra en 10.080.000 pesetas, y que sus inversiones en valores inmuebles e hipotecas ascienden a 70.600.000 pesetas, es mucho más elocuente que cuanto nosotros podríamos decir para evidenciar los extraordinarios progresos que ha realizado desde que fué constituida.

En España, donde viene operando, como hemos dicho, desde hace muchos años, se la tiene en el concepto más elevado y se la considera, no como una entidad extranjera, sino como un organismo nacional, al que todos desean una vida próspera, ilimitada, interminable.

Por eso, precisamente, a los satisfactorios resultados que anualmente obtiene, porque las crisis y las guerras son impotentes para detenerla en su marcha triunfal, contribuye en una buena parte, su Dirección en España, establecida en Bilbao, al frente de la que figura el ilustrado y competisimo asegurador D. Luis de Basterra, que a su autoridad indiscutible en la materia, une dotes de laboriosidad e inteligencia nada comunes, como tiene demostrado infinidad de veces en los múltiples y meritorios servicios que lleva prestados a tan poderosa Compañía.

El Sr. Basterra, respondiendo a la confianza en él depositada, se muestra incansable y cada día más entusiasta por el constante progreso de la aludida entidad, habiendo conseguido, tras una labor ardua y difícil, que, principalmente en el Norte de España, sea, acaso, la que más trabaja desde hace mucho tiempo, como se desprende de los importantes siniestros que ha pagado hasta la fecha.

Contando en todas partes con factores tan valiosos como el Sr. Basterra, no es de extrañar que la *Sun Insurance Office*, dos veces centenaria, se mantenga próspera y fuerte y en condiciones de prolongar su vida indefinidamente para dignificación y enaltecimiento de la venerada institución del seguro.

INTOXICACIONES EN VALENCIA

Una señora y una señorita mueren intoxicadas

Valencia, 9.—Los doctores Vilanova y Rives han presentado sendas denuncias judiciales por intoxicación de algunos de sus clientes. Aunque el asunto se lleva con mucha reserva, el público ha comenzado a saber que diversas personas que comieron anteaayer en un conocido restaurant, han padecido y padecen algunos graves intoxicaciones por haber tomado helado.

Hasta ahora han fallecido dos personas intoxicadas por la misma causa: una, lindísima señorita, hija del abogado Sr. Forcada, y una señora domiciliada en la calle de Derechos. Hay cuatro personas más en gravísimo estado.

Pronto ha cundido la noticia, que ha sido acogida con energicos comentarios sobre el abandono en que el Ayuntamiento tiene los servicios de inspección sanitaria.

La opinión está alarmada justamente y lamenta que haya querido hacerse el silencio alrededor de este suceso para evitarse justas y energicas censuras.

Muerte sospachosa.—Valencia, 9.—Se ha practicado la autopsia al cadáver de Julia Alonso, fallecida ayer de enfermedad sospachosa, según denuncia del médico que la asistió. Se han enviado las vísceras al Laboratorio Municipal para su análisis. El forense ha adelantado que, según parece, la finada falleció a consecuencia de haber ingerido pescado en malas condiciones y helados, encontrándose ella en un estado de anormalidad

fisiológica. Otra señora, que comió en el mismo restaurant, falleció también; sus secciones oían a fósforos. La opinión está alarmadísima, habiendo añejado estos días la venta del pescado.

ANDALUCIA

Accidente automovilista.—Cádiz, 9.—Un automovil de prueba, cerca del castillo, volcó en una cortadura del terreno. Prestaron auxilio los soldados del castillo.

Resultaron dos muertos y varios heridos. Todos ellos son operarios del garage.

Cómo ocurrió el vuelco.—Cádiz, 9.—El vuelco del automovil ocurrió en las inmediaciones del castillo de San Fernando, en una cortadura curva de la carretera.

Resultaron muertos el *chauffeur* y dos mecánicos, y dos heridos, uno de ellos grave.

Hacían el viaje de prueba y llevaban marcha veloz.

CASTILLA LA VIEJA

Un crimen en Murillo.—Logroño, 9.—Ayer, sobre las dos de la tarde, llegó un propio del pueblo de Murillo de Rio Leza, con un parte para el Juzgado instructor, dándole cuenta de que había sido muerto a mano airada el vecino de aquel pueblo Felipe Navarro, de sesenta y cinco años de edad.

El activo juez de primera instancia de esta ciudad, Sr. Bernal, acompañado del secretario judicial, Sr. Fernández, sabieron en seguida para el indicado pueblo a fin de practicar las oportunas diligencias.

A la una de esta madrugada aun no había regresado el Juzgado de instrucción, suponiéndose no lo haría hasta hoy.

Según versiones recogidas, el cadáver del infortunado Felipe fué hallado en una heredada propiedad del diputado provincial señor Heredia, en el término llamado *Cascajos* de aquella jurisdicción, que dista un kilómetro del pueblo, habiendo sido detenido como presunto autor de esa muerte el joven de veinte años Fortunato Santos, el cual niega toda participación en el hecho.

Las heridas que aparece tener en el pecho el desgraciado Felipe, fueron producidas por disparo de arma de fuego.

No se sabe la causa del suceso, que el Juzgado se encargará de esclarecer; pero se dice, y a título de información lo consignamos, que el interfecto se dedicaba estos días a cobrar en las eras trigo en pago de cantidades que tenía prestadas a un alto interés.

CATALUNA

Periódico suspendido.—Barcelona, 9.—Anoche fué comunicada una orden de la autoridad gubernativa a la Redacción del periódico *La Lucha*, dejando en suspenso su publicación durante quince días. Esto es debido a no haber enviado al Gobierno civil el número publicado ayer mañana.

El Sr. Llosas.—Se asegura que el diputado a Cortes, jaimista, por Olot, Sr. Llosas, que recientemente hizo renuncia del acta, ha recibido un documento suscrito por diversas entidades del distrito, reiterándole su confianza. El Sr. Llosas, según nos comunican, está dispuesto a asistir a la próxima Asamblea de parlamentarios.

La previa censura.—Ocupándose del restablecimiento de la previa censura, el *Diario de Barcelona* dice que las circunstancias han obligado al Gobierno a reparar la debilidad en que incurrió al suprimirla. Dice que los causantes de padecerla han sido los que con mayor ardor recomendaron la supresión. Tratando del documento redactado por los periódicos de Madrid, en que se pedía la supresión de la censura, dice que estaba redactado en forma de exigencia y de amenaza y era recusable por sedicioso. Termina diciendo que, a pesar de invocarse el compañerismo, el periódico no hubiera suscrito el documento para no verse en el caso de *A B C* y otros, a los que les pesa haberlo suscrito.

«La Publicidad».—En su número de hoy, *La Publicidad* declara que rompe las relaciones con el Gobierno civil, dejando de hacer información en aquel centro el redactor encargado. En lo sucesivo no existirá entre el periódico y el Gobierno otro lazo de comunicación que el lápiz del censor. Añade que su resolución no significa un desaire al Sr. Matos, sino evitar el convertirse en órgano oficioso del Gobierno, en una especie de placa fonográfica, en la cual impresionan su voz los mi-

(46) Folletón de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

ADRIANO COUVREUR

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—Sí, señor.
—¿Qué os ha contestado?
—Que le parecía recordar de que hacía algunos días que hacían fuegos artificiales. Esto me hizo comprender que se trataba de cañonazos y tiros de fusil.
—¿Es claro?... ¿Y su nombre? ¿Cómo decía llamarse? ¿María-Juana ó Juana-María?
—Es poco más ó menos lo mismo.
—Sin duda; pero de este época más ó menos pueden surgir muchas dificultades para su reconocimiento por parte de su madre... ¿Se acordaba del apellido de las gentes con quien vivía?
—No, señor.
—¿Y de su oficio?
—Decía que trabajaban, pero no sabía en qué.
—¿En qué barrio vivían?

—No lo recuerda.
—¿Llevaba colgada al cuello una medalla?

—Sí, señor; pero cuando me la confieron se la quitó para que no la perdiera, pensando que tal vez pudiera servir, tarde ó temprano, para que la conocieran.

—¿De modo que la medalla la tenéis vos guardada?—preguntó el agente de negocios con interés.

—Sí, señor.
El rostro de Joubert demostró alegría.
—¿Tenéis la bondad de enseñármela?
—En seguida.

La señora Ligier fué a abrir un gran armario que ocupaba todo un costado de la habitación, y sacó de allí un cofrecillo, cuya tapa levantó.

—Aquí está, caballero—dijo presentándole la medalla.

Después de examinarla detenidamente, Joubert exclamó:

—¡Maldición!... ¡No es ella!

—¿María-Juana no es la joven que buscáis?

—No, señora.

—¿En qué lo conocéis?

—La medalla que llevaba Juana-María era de plata, y ésta es de cobre... Además estaba taladrada por tres agujeros que formaban un triángulo, y la que me enseñáis está intacta... Ya veis que no es posible equivocarse... «María-Juana» no tiene nada que ver con «Juana-María».

Joubert devolvió la medalla, cuya vista acababa de causarle tan profunda decepción, y durante un momento quedó pensativo.

—Si no encuentro la verdadera Juana-María—se decía,—ésta podría, en último resultado, pasar por ella... La semejanza de nombre me serviría... Respecto a la medalla, ya me arreglaré de manera que el grabador de la calle de Sausaies haga una igual... Es preciso encontrar a esta muchacha.

Luego, en voz alta, reanudó la conversación con estas palabras:

—¿De modo que María-Juana se fugó?

—¡Sí, señor, por desgracia!

—¿Y cómo ha sido eso?

La señora Ligier contó a Plácido lo que la víspera había contado a Bonichon. Joubert iba grabando en su memoria los detalles de aquel relato. Iba ya a alejarse, cuando la puerta del cuarto se abrió, y una joven entró precipitadamente y jadeante, como después de una larga carrera, exclamando:

—¡Señora!... ¡Señora!...

—¿Qué sucede, Rosa?—preguntó la planchadora.

—¡María-Juana!

II

Joubert se estremeció.

—¡María-Juana!—repitió la señora Ligier, presa de un temblor nervioso.—¿Ha vuelto?

—No, señora—contestó la joven—pero la han visto.

—¿En dónde?

—En Champignolles, en casa de Bordier.

—¿Cuándo?

—Ayer.

—¿Quién la ha visto?

—La señora Hamel, a quien acabo de llevar la ropa planchada... María-Juana iba con un caballero, muy bien vestido; ha comido en el restaurant, ha bebido vino de Champagne. La señora Hamel, que sabía su marcha de esta casa, ha querido hacerle algunas observaciones... Adivinad lo que ha contestado.

—¿Qué?

—«¡Todo eso contádselo a mi tía!»

—¡Bribona!—exclamó la señora Ligier.

—¡La chica promete!—pensó Joubert.—Esa me conviene... Nada tengo ya que hacer aquí, señora—añadió—por consiguiente, me retiro.

Y, en efecto, salió de casa de la planchadora en dirección a la posada, en donde se hallaba el carruaje que le había llevado a Bonneuil.

—Enganchad pronto—ordenó al cochero,—y conducidme a Champignolles, al restaurant Bordier.

*

La señorita de Rhodé y su fiel sirvienta habían pasado la noche haciendo cálculos y proponiéndose salir al día siguiente. Con el dinero enviado por Joubert pensaban comprar para la ciega un vestido de seda y un sombrero, y para Teresa un traje de lana y un abrigo bien forrado. Se renovarían la provisión de cok y leña y se pagarían algunas pequeñas cuentas atrasadas.

—Iremos a casa de la modista en don-

AVISOS UTILES

REUMA, CATAR OS, CALCULOS, NEURASTHENIA
TERMAS PALLARES
(Sociedad anónima).
Aihama de Aragón.
Informes. Boisa, 2 (antigua Boisa), Teléf. 17.

COMPANIA TRANSATLANTICA

El vapor «ALICANTE»

de esta Compañía, saldrá en expedición extraordinaria el día 15 del corriente mes de Barcelona, el 16, de Valencia; el 17, de Alicante (eventualmente); el 19, de Málaga, y el 21, de Cádiz, para Canarias, si en aquellas islas hubiese carga, y Nueva York, admitiendo carga y pasaje de segunda clase y emigrante para este puerto.

nisteriales, ocultando lo interesante al país y publicando sólo lo que les interesa a ellos.

Los fabricantes de pastas.—Una Comisión de fabricantes de pastas para sopa ha visitado al gobernador para pedirle que se interese cerca del ministro de Hacienda, a fin de que no se le exija el impuesto por exportación de sus productos. Con objeto de influir en la resolución del asunto, esta noche saldrá para Madrid una Comisión de fabricantes, que ha pedido hora al ministro por conducto del gobernador.

Los carboneros.—Una Comisión del gremio de carboneros ha visitado al alcalde interesándole, para evitar una nueva alza en el precio del carbón, que apoye las gestiones que vienen realizando para evitar la exportación abusiva de carbón de Barcelona. Al mismo tiempo han pedido que las Compañías del gas no expidan carbón de cok fuera de Barcelona, como vienen efectuando, mientras la población no esté suficientemente abastecida.

Vecinos presos.—Han ingresado en la cárcel de Manresa 19 vecinos del pueblo de Pont de Vilumara, en virtud de querrela por falsedad electoral. Hoy han quedado en libertad mediante prestación de fianza.

Escasez de carbón.—A causa de la escasez y carestía de carbón, la mayoría de las fábricas y talleres de Reus se ven obligados a gastar leña, como combustible.

GALICIA

Los liberales.—Ferrol, 9.—Se ha celebrado una Asamblea liberal del Ferrol y su distrito, acordándose adherirse a la política del marqués de Alhucemas.

El «Hernán Cortés».—Cumpliendo órdenes del ministro de Marina, salió a recorrer la costa el crucero *Hernán Cortés*.

El «Otoño».—Vigo, 9.—Procedente de Buenos Aires ha llegado el vapor *Otoño* con 17.143 sacas de harina y 4.000 toneladas de trigo, por cuenta del Gobierno.

La harina queda aquí y el trigo sigue en el mismo vapor para Bilbao.

LEON

La Asamblea municipal.—Salamanca, 9.—Vista la negativa del ministro de la Gobernación a autorizar la Asamblea de Municipios españoles, este Ayuntamiento, en sesión de hoy, ha acordado que una Comisión de concejales vaya a Madrid y visite al ministro y le entere de los proyectos que apadrina la Asamblea, a fin de que autorice su celebración.

VALENCIA

Pidiendo socorros.—Valencia, 9.—En el pueblo de Casadau ha habido una manifestación para pedir socorros al Gobierno, a fin de remediar los daños producidos por las últimas tormentas. El Ayuntamiento ha celebrado sesión extraordinaria, acordando que vaya una Comisión a Madrid a impetrar la ayuda del Gobierno, pues la miseria es general en la comarca.

El arroz.—Valencia, 9.—Entre las salidas de arroz autorizadas figuran 87.500 kilos para Barcelona, 12.000 para Ibiza y 10.000 para Gijón. Varias peticiones de trigo, cuya salida ha solicitado el gobernador de su colega de Alicante, suman 1.200.000 kilos.

de compré hace años vuestro sombrero—dijo Teresa.

—Es muy carera—observó Paulina.
—Es cierto; pero sus sombreros son más bonitos que en ninguna parte, y duran los imposibles. Esto hace que salgan hasta baratos.

Al día siguiente, después de almorzar, las dos mujeres salieron de casa, y como tenían mucho que hacer tomaron un coche.

—¿Por dónde empezamos, señorita?—preguntó la criada.

—Por los sombreros.

Teresa dió al cochero las señas de la tienda de la calle Caumartin, que ya conocemos, adonde vamos a conducir de nuevo a nuestros lectores.

Clara Gervais, como la víspera, había llegado temprano y se había puesto a trabajar, después de arreglar el escaparate y de haber cobrado algunas facturas de la señora Thouret, cada vez más entusiasmada con su nueva adquisición. Un día había bastado a Clara para ponerse al corriente de todas las cosas y para conocer el contenido de cada estante y de cada caja. Muchos clientes habían entrado a comprar, y la joven, ágil, lista, amable, pero no importuna, consiguió vender a todos. Por la tarde demostró ser obrera activa y de un gusto irreprochable. En suma que la señora Thouret, después de felicitarla, escribió a Luciana Bernier estas cortas, expresivas líneas:

«Mi querida señora: Me he quedado con vuestra protegida. Estoy encantada... Es un hada. ¡Mil y mil gracias!—Alejandra Thouret.»

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

Dentro de la legalidad

Confiamos en que la anunciada huelga ferroviaria no se llevará a cabo, y que los obreros retirarán el oficio de notificación de huelga que tenían presentado en los Gobiernos civiles, a fin de entrar en negociaciones con las Compañías. Bajo el apremio de un plazo perentorio, esas conversaciones no pueden realizarse con la esperanza de que produzcan resultados satisfactorios. Se ve que es posible lograr una inteligencia entre Compañías y empleados; pero para ello es preciso que se abandonen intransigencias y actitudes de rebeldía.

El buen sentido se impondrá al fin a los ferroviarios, los cuales, a decir verdad, hasta ahora se muestran propicios a una conciliación, no faltando entre ellos núcleos importantes que no simpatizan con la huelga, y que llegado el caso se proponen no secundarla.

En ese conflicto de intereses no nos es lícito intervenir formulando opinión alguna. Pero interpretando el sentir general, sí debemos decir que el servicio de ferrocarriles, aunque a cargo de Empresas particulares, es un servicio de carácter público, y que no debe ni puede interrumpirse. Ese ha sido el criterio de todos los Gobiernos y, por tanto, es lógico que el Ministerio actual, en cumplimiento de sus deberes, tome todas aquellas medidas que tiendan a asegurar la regularidad del tráfico ferroviario, que interesa a toda España.

La huelga representaría un gran desconcierto social en estos momentos, y además significa un quebranto irreparable para la economía de la nación.

Eso explica que la opinión pública se muestre hostil a la más mínima perturbación de las comunicaciones ferroviarias y esté de completo acuerdo con la actitud firme del Gobierno.

Confiamos, repetimos, en que el conflicto se resuelva pronto y pacíficamente por medio de una inteligencia traducida en un convenio entre las partes en litigio.

BOLETIN RELIGIOSO PARA HOY

Viernes 10 de agosto de 1917.—Sale el Sol a las 5,7. Pónese a las 7,3.

Santos del día.—San Lorenzo, diácono y mártir; Diosdado, confesor; Santas Asteria, Basa, Paula, Agatonica y Filomena, vírgenes y mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San Lorenzo, y habrá fiesta a su Titular; a las siete, misa cantada para manifestar a S. D. M.; a las diez, misa solemne, predicando D. Luis Raboso Losada; por la tarde, a las seis, procesión pública con el Santísimo por las calles de la feligresía, y a la terminación reserva.

En el Cristo de San Ginés, a las diez, misa con manifiesto, se reservará a las doce y media.

En Jesús, ídem ídem, y por la tarde, a las cinco, ejercicios con sermón.

En San Millán continúa la novena a Nuestra Señora del Tránsito, siendo orador, por la tarde, a las seis y media, D. Domingo Blázquez Majarrés.

En San Pedro (Paloma), ídem ídem, a Nuestra Señora de la Paloma, D. Santiago Estebanell.

En las Monjas de San Plácido sigue la novena a San Roque, siendo orador por la tarde, a las seis, el padre Timoteo Ortega.

En la iglesia de San Pedro (calle del Nuncio), ídem ídem, a las siete, D. Francisco Terrero.

En San José sigue la novena a Nuestra Señora de la Paloma; a las seis predicará don Eugenio Redondo.

La misa y oficio son de San Lorenzo, mártir, rito doble, segunda clase, con octava color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en el Buen Suceso, del Sagrario en San Ginés, de la Vida en Santiago, del Patrocinio en el Sacramento y San Fermín, ó de los Desamparados en Santa Cruz.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: Santa Teresa de Jesús.

HACE MEDIO SIGLO

Día 10 de agosto de 1867.—La plazuela de Lavapiés y las calles inmediatas estuvieron anoche concurridísimas en extremo con motivo de celebrarse la popular verbena de San Lorenzo. Abundaban los puestos de flores, de rosquillas y frascos de bebidas, y a pesar de haberse desocupado muchos de estos últimos, no ocurrió ninguna disputa. Hoy, día del santo, los barrios de Lavapiés se han visto concurridos por multitud de personas de todas clases, y la animación, como todos los años, ha sido grandísima. La procesión ha recorrido las calles de costumbre. (De La Correspondencia de España.)

PAEZ JARAMILLO

El general de brigada Sr. Páez Jaramillo ha muerto en Málaga, donde le llevaron sus anhelos de hallar alivio a la penosa dolencia que iba apagando su vida, en otros tiempos plebataria de vigor y entusiasmos.

Páez Jaramillo fué un idólatra de su carrera, un verdadero poeta de la profesión de las armas, brioso soldado, fuerte y rudo en la guerra, cortés y caballeroso en la vida social.

Feló en Cuba, donde se dió a conocer como jefe de brillantes condiciones; m's tarde estuvo en Melilla durante la campaña de 1909.

Sus aficiones literarias le llevaron muchas veces al campo del periodismo, en el que

hizo campañas que le ocasionaron muchos disgustos.

En Melilla mandaba media brigada de cazadores, con la que asistió al memorable combate del Barranco del Lobo, tomando el mando de la brigada sobre el campo de batalla en el momento en que caía muerto el general Pintos.

El año 1911 volvió a África, recibiendo un balazo—poco tiempo después ascendió a general de brigada—que le produjo una herida cuya curación fué muy lenta y ha sido una de las principales causas de su muerte.

Descanse en paz el valeroso soldado.

MORATALIZ

Agua recomendada por los mejores médicos, para el estómago. Deliciosas para mesa. Depósito: BARQUILLO, 4. Madrid.

CASA DE LA VILLA

Para el mejor orden y seguridad en los pagos de jornales a los obreros de los distintos ramos municipales, el alcalde ha dispuesto lo siguiente:

Primero. Que el referido pago se haga en los locales siguientes:

Ramo de limpiezas, calle de la Cebada (parque).

Ídem de vías públicas (fijo), Carrera de San Francisco, 8.

Ídem ídem (crisis obrera), Almacén general de Villa.

Ídem fontanería-alcantarillas, Carrera de San Francisco, 8.

Ídem arbolado (guardas y jardineros), Parque de Madrid.

Ídem ídem (talleres), Paseo del Rey.

Ídem ídem (Parque del Oeste), Parque del Oeste.

Ídem ídem (crisis obrera), Parque del Oeste.

Segundo. Que el importe de las listas de pago se entregue por la Tesorería a un funcionario municipal de cada servicio, de la plena confianza y designación del jefe del ramo, cuya designación se comunicará por escrito al tesorero por el referido jefe del servicio. El pago en los indicados locales se hará por dichos funcionarios.

Tercero. Para comprobar la identidad de las personas, deberán hallarse presentes los capataces ó sobrestantes de cada servicio, que autorizarán asimismo las listas de pago, y en caso de duda, el pagador podrá suspender el pago, a reserva de completa comprobación de identidad.

Cuarto. El mismo día, a ser posible, ó si no, dentro de las veinticuatro horas, deberá devolver el pagador al tesorero las listas de pago, con la conformidad de los capataces ó sobrestantes, reintegrando el sobrante metálico de lo que no se hubiere satisfecho.

DE LA GUARDIA CIVIL

II

Comentarios a un plante.—Continúa en el uso de la palabra La Revista Técnica de la Guardia Civil, y razona:

«No es útil.—Porque ellos—los guardias civiles—, como nosotros, saben que el Cuerpo de Seguridad es un resorte de Gobierno enormemente caro y perfectamente inútil tal como está constituido.

En empresas de algún fuste, ahí está como demostración lo ocurrido durante la Semana sangrienta de Barcelona, y que consta en todos los periódicos de aquella fecha. En los momentos amargos por que pasaron las autoridades de aquella capital, no se pudo contar con las compañías de Seguridad, porque no estando filiados sus individuos ni incurriendo en más responsabilidad que la de perder el destino, optaron por esto y dejaron que los guardias civiles recibieran los tiros de aquella revuelta, en la que nuestra benemérita dió la más rendida muestra de su heroísmo y abnegación.

Allí y en otros puntos de España se registraron hechos que llamamos porque no es nuestro objeto molestar ni zaherir a nadie. Queremos sólo poner de relieve los males y hasta apuntar el remedio.

Más caro que la Guardia Civil.—Si el Cuerpo de Orden público fuese un organismo económico, pase. Pero el caso es que resulta enormemente caro; más caro que la Guardia Civil, y con eso está dicho todo.

Un guardia de Orden público tiene anualmente 89 pesetas más de sueldo que un guardia civil; puede tener portería ó una tienda; su mujer; dedicarse a otras cosas el tiempo que está libre. Le pagan parte de su uniforme ó todo; tienen oficialmente plus por el solo hecho de estar en la Comisaría de retén. Al guardia civil no le permiten ni aun servir en el pueblo de donde es natural su mujer, y menos donde él tenga familia. De ocuparse en otra cosa que su profesión, ni pensarle.

De las clases no hay que decir nada. Un cabo de la benemérita, que necesita saber más leyes que un juez para ser comandante de puesto, tiene 1.121 pesetas al año; el de Orden público, 1.375. Al sargento de la Guardia Civil se le asignan 1.214 pesetas; en Orden público los hay con 2.250, y el que menos, cobra 1.750.

Y de la Caballería de Orden público no hablamos. Los caballos de la Guardia Civil, en Madrid, que son orgullo de la guarnición, tienen de ración diaria cuatro kilos de cebada y seis de paja, que le cuestan al Estado una peseta 33 céntimos. Los de Seguridad tienen consignada una peseta 50 céntimos diarios.

La reposición de ganado, herraje, medicamentos, entretenimiento de equipos y trajes de cuadrilla del escuadrón de Madrid cuesta al Estado 31.250 pesetas anuales. El guardia civil se paga de su bolsillo particular todo eso. Si desmenuzamos, cuesta más el escuadrón de Seguridad que uno y medio de la Guardia Civil.

Sólo el vestuario de los guardias de Madrid le cuesta al presupuesto 20.000 pesetas. Nuestros civiles se visten por su cuenta. Y así todo.

¿Efecto útil? Ya lo estamos viendo. A la menor alteración del orden público, que debieran solucionar los guardias urbanos ó los de Seguridad, hay que echar mano inmediatamente de la Guardia Civil. Carnaval hubo que se pusieron civiles hasta al pie de las tribunas del público.

La dignísima oficialidad del Cuerpo de Seguridad, para quienes sólo elogios tenemos, pues ellos son los primeros en sufrir las consecuencias, está constantemente expuesta a incidentes reñidos con los hábitos de quienes ciñen sable y llevan estrellas en las bocamangas.

Er los guardias de Orden público, no estamos, como no están, filiados ni sujetos al régimen militar, su disciplina es una disciplina sui generis, que tiene que dar los frutos que estamos viendo.»

Seguiré, lector. Y fíjate—porque ello demuestra el perfecto conocimiento que del asunto tiene La Revista Técnica—que esto se escribía en julio, días antes del famoso plante.—Ladera.

DISPEPSIA

En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispepsia, palabra que quiere decir digestión difícil; en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo. Todo esto se consigue usando el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS.

UNAS LINEAS DE COMENTARIO

NUESTRO AMIGO EL FRÍO

Hay ciertas ocasiones en que la ausencia no puede considerarse causa de olvido, sino de todo lo contrario. Más bien la ausencia viene a ejercer un influjo excitador sobre la memoria, avivando el anhelo por lo que vive apartado de nosotros. Tal el caso del frío cuando nos agobia el calor.—Las compañías teatrales que trabajan actualmente en las comarcas del Norte de España, en las playas de moda, se duelen de la ausencia del público, que prefiere disfrutar al aire libre lo agradable de la temperatura, a meterse en un lugar cerrado para ver las mismas representaciones que han visto en Madrid durante las temporadas de invierno y primavera.—Pero no teman los cómicos que esta ausencia sea causa de olvido; pues llegará el otoño y el público volverá a entrar en los teatros, lo cual no ha de bastar a quienes hayan cifrado sus negocios en la temporada de verano, pues ya para entonces habrán conocido las amarguras del déficit.—De todas estas cosas tiene la culpa nuestro buen amigo el frío. El frío, parece paradójico lo que vamos a decir, es el que calienta en las tres temporadas las salas de los espectáculos, como el calor es el que les enfría durante el verano. Por esto, los que preparan negocios de teatros deben contar con él. De otro modo, se exponen a lo que hoy hace lamentarse a cuantos tienen negocios de esta clase en las playas de moda.—VERITAS.

LA VILLA DE PARIS

67, ATOCHA, 67

Liquidación por reforma; nuevas rebajas de precios en VESTIDOS, ABRIGOS, BLUSAS, ABRIGOS DE VIAJE, VESTIDOS DE CAMPO Y PLAYA, FALDAS SUELTAS

LA VERBENA DE SAN LORENZO

Ha comenzado bajo buenos auspicios la clásica verbena del distrito del Hospital, verificándose un reparto de bonos de pan y especie a los pobres del distrito, en el local del teatro Olimpia, hecho por el Comité de Fiestas y el teniente de alcalde, D. Vicente Martín Arias.

El Centro Monárquico Liberal-conservador del distrito repartirá el día 11 mil meriendas a los niños pobres; la Asociación de Amigos de los Pobres, que preside D. Vicente Peironcey, ha repartido también bonos en especie, y, por último, el popular ex teniente alcalde del distrito del Hospital D. Enrique Flores Valles ha repartido 2.000 bonos en especie a los pobres de los distritos del Hospital y del Congreso para solemnizar las fiestas de San Lorenzo.

Ayer noche, a las nueve, gran «kermesse» con tómbola, tiro al blanco, cinematógrafo y otros entretenimientos en el local del Parque Iberia, Ronda de Atocha, 23; a esta fiesta, organizada por el Centro Monárquico, concurrió, invitada por el distrito del Hospital, lucidísima representación de señoritas, que llegaron a éste en coches desde los distritos de la Inclusa, Latina y Chamberí, celebrándose en el indicado Parque la fiesta de confraternidad de los distritos, con asistencia de las señoritas, las que fueron tocadas con pañuelos de Manila y mantillas.

Hoy viernes, a las diez de la mañana, solemne función religiosa en la parroquia de San Lorenzo.

A las seis de la tarde saldrá de la indicada parroquia la tradicional procesión, que hará un recorrido por las calles de Salitre, Arguamos, Sombrerera, Valencia, plaza de Lavapiés, Magdalena, Santa Isabel, Torrecilla, Olmo, Ave María a Fe, para regresar a la parroquia.

A las diez de la noche, cinematógrafo público en la calle del Ave María.

A las diez y media, concierto popular en la calle de Valencia por la Banda Municipal.

LECHE CONDENSADA

La mejor, «Los Pirineos». Guernica (Vizcaya). Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5.307.

El conflicto de los ferroviarios

HABLA DATO

El Presidente del Consejo de Ministros manifestó ayer al medio día que noticias completas acerca de la cuestión ferroviaria no tenía ninguna. «Hoy—añadió—se reunirá el Comité de la Compañía del Norte para tratar del asunto, y creo que también se reunirá por separado la Comisión de delegados del personal.»

Negó que le hubieran visto éstos, añadiendo que no había intervenido en ningún momento en el asunto, porque cuanto se relaciona con éste lo ha llevado, y con acierto, según manifestación del Presidente, el ministro de Fomento.

Anteanoche había visitado el Sr. Dato al vizconde de Eza, y éste le dió cuenta muy minuciosa de su entrevista con los obreros, ya conocida por la Prensa.

El plazo dado para la declaración de la huelga expira hoy, a las ocho de la noche.

«Como los oficios no han sido retirados—decía el Sr. Dato,—nosotros tenemos que poner en ejecución algunas de las medidas acordadas, porque no son cosas que pueden dejarse para última hora. Habrá algún movimiento de fuerzas, y se adoptarán por el momento las precauciones necesarias.»

He recibido telegramas de algunos centros ferroviarios diciéndonos que no se consideran representados por los delegados que en Madrid se encuentran, y que siendo opositos a la huelga no la secundarán si llega a declararse, continuando prestando sus servicios a la Compañía.

Además de esos ofrecimientos tengo otros no menos apreciables.

Son muchas las personas que poseedoras de automóviles se han dirigido al Gobierno poniéndolos a su disposición por si hubiera necesidad de utilizarlos para transportes mientras durase la huelga.

Estos ofrecimientos han sido hechos en número considerable.

Confío en una solución satisfactoria, pero insisto en que no pudiéndose improvisar la ejecución de determinadas medidas, éstas serán desde luego adoptadas, porque a ello nos obliga la defensa del interés público, siendo muy de lamentar que, como consecuencia de su adopción se produzca en la opinión alguna alarma, se ocasionen gastos al Tesoro y se originen molestias.

Las medidas irán escalonándose conforme lo determinen las proporciones que el conflicto pueda alcanzar.

Si éste fuese muy limitado, las medidas serían pocas; pero si por el contrario se extendiese, habría que ir a otras que por el momento no se adoptarán.»

Por último, creía el Presidente que reuniéndose ayer por la mañana el Comité del Norte, y también los obreros, por la tarde serían ya conocidas las determinaciones definitivas de ambas partes.

EN GOBERNACION

Habló el Sr. Sánchez Guerra al medio día de ayer del conflicto ferroviario con los periodistas. No ocultó a éstos su impresión. Cree que se va a la huelga, y participando de esa creencia tiene adoptadas todas las precauciones que a su departamento corresponden para hacer frente al conflicto y garantizar el tráfico, no desconociendo la gran división que existe en el elemento ferroviario.

Anunció el ministro que el vizconde de Eza se proponía facilitar a la Prensa una nota rectificando la versión que han dado los delegados ferroviarios de la entrevista que con él tuvieron, con objeto de restablecer la verdad de los hechos, en cuanto se refiere a su actitud y a la de la Compañía.

NOTA DE LA COMPAÑIA DEL NORTE

La Compañía, defiriendo al requerimiento del Gobierno, manifestó a éste desde el primer momento no tenía inconveniente en tratar con las representaciones obreras todas las cuestiones a que se refiere el art. 3.º del real decreto de marzo de 1917 sobre las peticiones y reclamaciones de carácter colectivo relativas a las condiciones de trabajo; pero de ningún modo a las correcciones y separaciones disciplinarias que la Compañía haya impuesto ó imponga en lo sucesivo.

En su deseo de dar todo género de facilidades, accedió también a la indicación del Gobierno de aceptar como representantes para las negociaciones que hubieran de entablarse a las personas que estimase el mismo Gobierno revestidas de las facultades necesarias para ostentar el apoderamiento especial requerido por el citado reglamento.

Esto que dijo entonces lo ratifica ahora, no pudiendo prestar en modo alguno su asentimiento a que las cuestiones que afectan a la disciplina, que es obligación suya mantener, en bien del servicio público, de que es directamente responsable, puedan aparecer discutidas ni revisadas en ninguna forma, no siéndole, por tanto, posible prestarse a conversaciones sobre esta materia, que sólo redundarían en daño de la misma disciplina.

NOTA OFICIOSA

Aclarando actitudes.—El Gobierno se abstiene

El Presidente del Consejo, de conformidad con lo que a medio día dijo a los periodistas, hizo entrega a éstos ayer tarde de una nueva nota, que era un resumen de todo lo actuado en la cuestión ferroviaria hasta las dos de la tarde de ayer, precisándose en ella la actitud primera de los delegados obreros, y la de la Compañía en cuanto a reclamaciones relacionadas con las condiciones de trabajo, que no tiene inconveniente en discutir; pero no aceptando nunca ni siquiera la audiencia para aquellas reclamaciones que se refieren a las correcciones disciplinarias.

El Gobierno, como verán nuestros lectores por la nota, se abstiene de toda nueva intervención cerca de obreros y de Empresa.

La nota dice así:

«A la declaración del Gobierno, publicada ayer, referente a la huelga ferroviaria, contestó la representación obrera precisando el sentido de su mantenimiento de los oficios y sometiéndose por completo a la interpretación legal del Gobierno. En su virtud, comunicaban la retirada de los dichos avisos en atención a que la Compañía no tenía inconveniente en someter a negociación directa entre ambas partes las reclamaciones que se formularan relativas a las condiciones de trabajo.

Pero habiendo pedido la representación obrera aclaración sobre el alcance de las limitaciones referentes a las correcciones disciplinarias, el Gobierno se atuvo al texto publicado, y sólo ante la manifestación de la representación de los obreros de reducir su aspiración a una mera audiencia, consintió en transmitir a la Compañía las tres siguientes manifestaciones que la representación obrera propuso:

1.º La representación obrera no niega a la Empresa su derecho a aplicar los reglamentos.

2.º Desean poder exponer a la Empresa únicamente el conocimiento de cada caso, a título de información sobre los mismos; y

3.º Recordar a la Empresa que se entabló el año pasado una reclamación sobre despidos, a la cual contestó admitiendo así el derecho a exposición de reclamaciones.»

La Compañía comunica hoy al Gobierno el siguiente acuerdo:

«La Compañía, defiriendo al requerimiento del Gobierno, manifestó a éste desde el primer momento no tenía inconveniente en tratar con las representaciones obreras todas las cuestiones a que se refiere el art. 3.º del real decreto de marzo de 1917 sobre las peticiones y reclamaciones de carácter colectivo relativas a las condiciones de trabajo; pero de ningún modo a las correcciones y separaciones disciplinarias que la Compañía haya impuesto ó imponga en lo sucesivo.

En su deseo de dar todo género de facilidades, accedió también a la indicación del Gobierno de aceptar como representantes para las negociaciones que hubieran de entablarse a las personas que estimase el mismo Gobierno, revestidas de las facultades necesarias para ostentar el apoderamiento especial requerido por el citado reglamento.

Esto que dijo entonces lo ratifica ahora, no pudiendo prestar en modo alguno su asentimiento a que las cuestiones que afectan a la disciplina, que es obligación suya mantener en bien del servicio público, de que es directamente responsable, puedan aparecer discutidas ni revisadas en ninguna forma, no siéndole, por tanto, posible prestarse a conversaciones sobre esta materia, que sólo redundarían en daño de la misma disciplina.»

Como consecuencia de este acuerdo, el Gobierno considera que nada le es dado hacer, por cuanto la facultad que la Compañía se reserva es legal y socialmente indispensable.

El Gobierno, en medio del sentimiento que le produce la imposibilidad de una armonía, se congratula de haber evitado cualquier equívoco ó futura imputación de informalidad, toda vez que de haberse admitido la retirada de los oficios de huelga sin la debida puntualización de las concesiones de cada cual, el conflicto se habría reproducido, con grave daño de la seriedad, que debe ser antepuesta a toda otra consideración ó deseo.

El equívoco lo demuestran las propias declaraciones de la representación obrera, publicadas hoy por la Prensa. Según ellas, se quiere recabar el derecho de deliberación y de censura, reclamando en cada caso justificación de las determinaciones de la Compañía. Según las tres peticiones que en nota escrita se consignaron anoche, y antes se han insertado, el tono, el alcance y el propósito eran bien distintos, y meramente reducidos a una audiencia en cada caso. No poco ha influido en el acuerdo de la Compañía, de hoy, esta doble interpretación de anhelos.

Sobre tales equívocos, el Gobierno no puede intervenir en gestión alguna, y con verdadero pesar se atiene al estricto cumplimiento de las leyes, convencido de que en estas cuestiones juegan intereses, pasiones y elementos que sólo sirven para empañar el brillo que la justicia reclama en los problemas sociales.»

—¿Se va a la huelga?—preguntó un periodista al Presidente.

Este contestó:—Depende de la actitud de los representantes obreros.

—Pero ¿cuál es su impresión?—le preguntó de nuevo el mismo periodista.

—De la actitud en que parece están colocados los delegados obreros—respondió el señor Dato—se saca la impresión de que lo probable es que vayan a ella.

CON EL PRESIDENTE

A última hora de la tarde visitaron al jefe del Gobierno, en su despacho oficial, los ministros de la Guerra, Gobernación y Fomento.

Los cuatro permanecieron largo rato de conferencia, que dedicaron por entero a la cuestión ferroviaria. Una vez terminada la conferencia, los señores marqués de Estella, Sánchez Guerra y Eza se dirigieron a sus respectivos departamentos ministeriales, decidiéndose a dictar las instrucciones necesarias para poner en ejecución las medidas acordadas por el Gobierno para los primeros momentos de la huelga.

También conferencia más tarde con el jefe del Gobierno el fiscal del Tribunal Supremo DE MADRUGADA

El Sr. Sánchez Guerra permaneció en su despacho oficial hasta las primeras horas de la madrugada.

Por encargo suyo, recibió a los periodistas el subsecretario, Sr. Sáenz de Quejana.

Este justificó lo hecho por la censura no dejando publicar la nota de los delegados ferroviarios, en la que éstos incurrieran en una serie de inexactitudes tan notorias como la de que el Gobierno, por el hecho de no obligar a una Empresa a reformar sus reglamentos en lo que se refiere a las correcciones por las faltas en que el personal incurra, se colocaba del lado de la Compañía, no obstante haber aprobado esos mismos obreros en días anteriores la conducta que respecto del conflicto venía observando el Gobierno.

Afirmó el subsecretario de la Gobernación que las cosas no habían sufrido variación alguna desde última hora de la tarde.

LAS PRIMERAS MEDIDAS DEL GOBIERNO

Confía el Gobierno en que el tráfico no sufrirá interrupción.

A pesar de las seguridades dadas por la Compañía del Norte de que con el personal adicto que cuenta le bastará para hacer frente a los diferentes servicios, el Gobierno ha tomado todo género de precauciones con el fin de no verse sorprendido por ninguna eventualidad.

Con arreglo a la notificación hecha, la huelga deberá iniciarse hoy, a las ocho de la noche, y con anterioridad a ese momento, el Gobierno tendrá adoptadas sus primeras medidas, que consistirán en una vigilancia completa de la red, depósitos de material, estaciones, etc.; en la acumulación de elementos para que a partir de ese instante, el tráfico continúe con la mayor regularidad.

Se había hablado de otras medidas, algunas de ellas extremas, como es la declaración del estado de guerra; pero a ésta no llegará el Gobierno sino en último extremo. Como ya ha anunciado el Sr. Dato, las medidas irán escalonándose, y el orden para la adopción de las mismas lo determinarán los acontecimientos que puedan ocurrir. Empezará, pues, el Gobierno a ver cómo las cosas se presentan.

No será extraño que haya que recurrir al llamamiento de todos los que componen el batallón de Ferrocarriles, haciendo que se incorporen los de diferentes situaciones. Si esto ocurre, como casi todos ellos prestan servicio en los ferrocarriles, vestirán el uniforme y de este modo y no con ningún otro distintivo, prestarán servicio.

Relacionada con el servicio de los mismos se ha hecho una consulta al Consejo Superior de Guerra y Marina. Después de oído el informe de este alto Cuerpo consultivo, se ha tomado un acuerdo que será objeto de una real orden, por virtud de la cual, todo soldado que en cualquier servicio del ferrocarril vista el uniforme, tendrá la consideración de fuerza armada en acto de servicio, lo que es lo mismo, que todo aquel que cerca de él realice actos de coacción u otros semejantes, queda incurso en el Código de Justicia militar.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Anoche estuvo largo rato reunido el Comité ferroviario del Norte en la Casa del Pueblo para transmitir las órdenes a los delegados de todo lo concerniente a la huelga, que comenzará hoy, a las ocho.

Entre los ferroviarios se notaba entusiasmo. La concurrencia de anoche era poco más de la normal.

Intentamos conversar con algunos de los directores del movimiento huelguista, y no pudimos conseguirlo. Todos ellos se mostraban reservadísimos.

EN PROVINCIAS

En Barcelona.—Barcelona, 9.—Preguntado el gobernador si los ferroviarios de la Sección Barcelona-Norte habían retirado el aviso oficial de la huelga para el día 10, ha contestado negativamente. Ha añadido que las últimas noticias de Madrid eran las mismas que publica la Prensa, esto es, que todo depende de una reunión que ha de celebrar el Consejo de la Compañía. Opina el Sr. Matos que se impondrá el buen sentido y no llegará a estallar la huelga. Nuestros informes confirman su opinión. Entre los elementos ferroviarios se esperan con gran interés las noticias de Madrid. Como dije días pasados, no existe completa unanimidad, ni mucho menos, entre ellos acerca de la oportunidad del movimiento. Como los obreros de Madrid, Zaragoza y Alicante se proponen no secundar la huelga y el Sindicato ferroviario es opuesto a todo movimiento huelguista, contribuye esto a que entre el personal sean bastantes los que no se hallan dispuestos a seguir la huelga, a no ser obligados por los compañeros. A este propósito se recuerda que al ser votada la declaración de huelga obtuvieron los partidarios de ésta escasa mayoría, aun en la misma Barcelona.

En Zaragoza.—Zaragoza, 9.—A consecuencia de las noticias contradictorias sobre la anunciada huelga, los ferroviarios no han retirado el oficio de declaración de huelga.

Esto ha motivado una reunión del gobernador, el capitán general, el alcalde y el presidente de la Audiencia, conferenciando extensamente.

Han quedado ultimados los servicios de vigilancia de la línea, tomándose medidas para evitar coacciones con los obreros que no abandonen el trabajo. También se han ampliado estas medidas con las familias de los obreros.

El gobernador, el alcalde y el jefe de Obras públicas visitarán la estación del Norte para enterarse de cómo quedan atendidos los servicios de los trenes correos, mixtos y mercancías por el personal adicto.

El jefe de la Guardia Civil ha salido a recorrer la línea y a ultimar en las estaciones la organización de vigilancia en los pasos a nivel, encargando de vigilarlos a los peones camineros.

Zaragoza, 9.—Los ferroviarios del Norte siguen con interés las gestiones que realizan los compañeros de Madrid para organizar el paro. El Círculo está animadísimo.

Existe expectación por saber si la Compañía accede a pactar con los obreros respecto al despido ó admisión.

Las autoridades, con la Compañía y Sindicato católico, lo tienen todo dispuesto para que el servicio sufra la menor perturbación.

COMUNICADO

El Sr. D. Nicolás M.º Urgoiti nos ruega la publicación de las siguientes líneas: «Voy a contestar a la carta de D. Ricardo Gasset.

Dije en mi comunicado anterior que en tanto se tramitaba la amigable composición, los Sres. Gasset siguieron contra mí una querrela criminal. Lo niega D. Ricardo. Lo sostengo con las siguientes afirmaciones:

El día 10, y como consecuencia de varias entrevistas previas por él celebradas, me comunicó el Sr. Silió que los Sres. Gasset aceptaban la amigable composición.

El día 13 se otorgó la escritura de compromiso, con sus firmas y la mía.

El día 11 debí comparecer ante el Juzgado del Hospicio en causa que se instruye por querrela presentada por el Sr. Gasset por uso de nombre supuesto. No acudí, por indicación de mi abogado, que después de hablar con el de la parte contraria lo creyó innecesario.

No obstante, se me apercibió para que, salvo incurrir en falta, compareciese el día 17, y así lo hice, siguiendo declarando el día 18. Entretanto el Sr. Silió aguardaba noticias de los Sres. Gasset respecto al nombramiento de tercero, y en vista de que nada decían, el día 30 les requerí notarialmente. A los tres días de esta fecha es cuando quedó nula la escritura de compromiso que habían firmado los Sres. Gasset conmigo.

El período en que se tramitó la amigable composición es, pues, por lo menos, el comprendido entre el 10 de julio y el 4 de agosto, y como mis declaraciones ante el Juzgado tuvieron lugar los días 17 y 18 de julio, juzgue el lector acerca de esta discusión.

Después de esto, D. Rafael Gasset presentó otra querrela por injurias, y para que el lector conozca los supuestos fundamentos de la misma, prometo publicar mañana la carta que le ha servido de base para formularla, y también publicaré la que el tantas veces ex ministro de la Corona y actual diputado a Cortes ha dirigido a los accionistas de El Imparcial, carta que es todo un monumento representativo de los tiempos que corren.

Desarrollando los Sres. Gasset, como va viendo el lector, una especie de estrategia judicial preventiva, se dice también que han formulado contra mí, directa ó indirectamente, pues no lo sé de cierto todavía, además de las anteriores demandas, una denuncia por falsedad, que suponen cometida en un acta del Consejo de administración de El Imparcial, porque celebrada la reunión el 25 de mayo y apareciendo el acta extendida en dicho día, lo fué en pliegos de papel sellado que aún no habían sido puestos a la venta en la fecha indicada. Por lo menos se me ha asegurado que han presentado al juez un certificado de la Dirección del Timbre haciendo ver lo que antecede.

El hecho tiene una apariencia de exactitud y una explicación sencillísima, perfectamente conocida de los supuestos denunciados, que parecerían guiados en tal caso por el propósito de desviar la cuestión de sus naturales cauces, formulando, si ello es cierto, acusaciones calumniosas, que no se atreverían a mantener si no desafiaban los artículos del Código penal desde el cómodo parapeto de la inmunidad parlamentaria.

El acta de la sesión celebrada por el Consejo de Administración de El Imparcial el día 25 de mayo último tiene, como todas las actas de todos los Consejos y corporaciones privadas y oficiales, la fecha correspondiente al día de su celebración, aunque en realidad se extendiera y firmara días después, según costumbre y práctica constante, corroborable por quien quiera que haya intervenido alguna vez en Consejos de Administración de Compañías ó en corporaciones de cualquier clase.

Además, en la propia acta consta el hecho que indico, pues al pie de ella y antes de las firmas que la autorizan se lee textualmente lo que sigue: «Esta acta fué leída y aprobada en la reunión del Consejo de Administración celebrado el día 15 de junio de 1917, etc.» Las firmas y rubricas del presidente y consejeros vienen a continuación, proclamando clarísimamente que se firmó el 15 de junio, después de leída y aprobada, con lo cual cae por tierra la ingeniosa argumentación, basada en que el 25 de mayo no se había puesto aún a la venta el papel sellado en que aparece extendida el acta. Lo que habría que demostrar en todo caso—é invito a que se intente esa demostración—es que el papel sellado en que se halla extendida el acta no se había puesto a la venta el día 15 de junio, que es cuando se firmó en el domicilio social de El Imparcial y a presencia de D. Ricardo y de D. Eduardo Gasset.

Tal es la sencillísima y clara explicación del tremendo delito que ha alarmado a los señores Gasset y motivado, según se dice, su denuncia. Yo entrego el caso al juicio público, ante el cual no podrá prevalecer el escudo de la inmunidad parlamentaria, si él sirviera para entorpecer otros juicios.

Y termino rogando al lector me siga otorgando el favor de su atención leyendo el nuevo capítulo que mañana añadiré a esta lamentable historia.—N. M. Urgoiti.»

COCHES PARA BODAS

Magníficos carruajes para bodas y días de campo.

Pídanse precios a las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, paseo de los Pontones, núm. 2.

FRONTON MADRID

Ayer, por la tarde, el partido especial lo jugaron Carmen é Isidra (rojas), contra Anita y Pilar (azules).

Resultó cortito, pues las azules, que apretaron de firme, lograron dominar a sus contrarias, y sin el menor inconveniente llegaron al final, sacando a las rojas una regular diferencia.

Por la noche, en El Paraíso, el partido resultó formidable y de intensa emoción. Jugaron, a 40 tantos, Mercedes y Magdalena (rojas), contra Carmen y Fermína (azules).

Mercedes y Magdalena empiezan fuertísimas; Mercedes hace verdaderas filigranas; se adelantan, y llegan a 30 cuando sus contrarias sólo tenían 10.

En este momento Fermína aprieta horrores; logra un tanto, y otro, y otro, y cada momento que pasa va haciéndose más dueña de la situación. Igualan a 31, 32, 33, 34 y 35, y para las azules son los cinco tantos restantes. Los aplausos fueron muchos; los desengaños muchos también.

DESDE MALLORCA

Para el señor ministro de Hacienda.

Mucho tenemos escrito para que se evite la presión del cacique sobre los funcionarios de esta Delegación de Hacienda, y ahora con mayor motivo, porque hay que cumplir una sentencia del Tribunal Supremo, en fallo recaído en el expediente de defraudación de la finca rústica y pecuaria denominada La Albufera de Alcudia, propia de D. Joaquín Gual de Torrella, señor de poder electoral y, por tanto, muy bien relacionado con los jefes de partido en Mallorca.

Hace ocho años se presentó una denuncia en la Delegación de Hacienda. Quien la hizo depositó 6.000 pesetas para garantizarla, y como premio, aún está sin ellas.

Fué nombrado para su comprobación don Antonio Aznar, ingeniero agrónomo del Catastro general de España; dos veces dictaminó, resultando de su trabajo técnico comprobada la denuncia, con una ocultación de superficie en 600 hectáreas, y en riqueza imponible, 80.000 pesetas.

La parte denunciada presentó un contrainforme firmado por el joven ingeniero agrónomo D. Adolfo Vázquez, director de la Granja Agrícola de esta provincia, declarándose conforme con la ocultación de superficie de 600 hectáreas, y en lo que afecta a la riqueza imponible, 70.000 pesetas menos de las de su compañero Sr. Aznar.

En aquella fecha, esta Delegación apreció más razonable el informe técnico presentado por el particular que el presentado por el de la Hacienda.

El Tribunal gubernativo, previo informes de la Dirección general de Contribuciones, Dirección general de lo Contencioso é Intervención general del Estado, condenó por defraudación al propietario en la superficie oculta (puesto que su mismo ingeniero la confesaba), aumentándole una contribución anual de 14.000 pesetas, cuya cantidad ha venido satisfaciendo, siendo a menos repartir entre los demás propietarios del término municipal.

Recurrida al Tribunal Supremo, la Sala tercera de lo Contencioso, en 29 de marzo próximo pasado, acordó: revocar la sentencia del Tribunal gubernativo, ordenando una nueva comprobación por ingenieros agrónomos que no dependiesen de la Hacienda y del particular, sorteando aquellos que paguen contribución industrial en las islas Baleares, sorteo que verificará el delegado de Hacienda para nombrar el perito tercero, que tiene facultad para aclarar los puntos dudosos de los dictámenes de sus compañeros Aznar y Vázquez.

A los dos meses de conocida esta sentencia se le ocurrió darse de alta en la contribución industrial al ingeniero jefe de la Sección agronómica de la provincia, D. Antonio Ballester Llambias, que durante doce años de prestar servicios en esta isla no había tenido necesidad de ello.

Llegada la sentencia para cumplirla en todas sus partes esta Delegación, se notifica a las partes respectivas, y la Administración de Contribuciones, después de estudiada, informa, aconsejando a la Delegación que no pudiendo realizarse el sorteo por no haber más que uno, debe consultarse el caso a la superioridad. La Delegación insiste que concreto, y entonces la Administración opina que no pudiendo verificarse el sorteo por falta de número, debe nombrarse a D. Antonio Ballester Llambias.

De conformidad, la Delegación acuerda su nombramiento para que actúe de perito tercero.

Lo hecho no puede prosperar, porque cuando se le dé notificación al denunciador, exigirá que se cumpla la sentencia en todas sus partes; pero el denunciado habrá conseguido la devolución de 200.000 pesetas, pagará de menos el aumento de las 14.000 anuales, y tendrán que repartírselas los propietarios de los términos municipales de Alcudia, La Puebla y Muro, muy recargado este último, que tendrá necesidad de más repartir en el año 1918, los cuatro años atrasados, más el actual; es decir, un aumento de 50.000 pesetas sobre aquellos electores que dan el voto a los caciques para que luego tengan éstos beneficios; claro que cuando llegue la hora de tener que pagar se darán cuenta, y entonces... a la Guardia Civil.

La región levantina también está a la expectativa, y como aquellos propietarios tienen Albufera, en la que pagan de 60 a 100 pesetas por hectárea de contribución, no querrán ser menos de lo que ocurra a La Albufera de Baleares, que satisface una peseta por hectárea de contribución, y pueden estar seguros que a su terminación, por medio del mitin y de la Prensa, a aquellos pueblos donde radica La Albufera les daremos cuenta para que tomen la determinación que mejor crean para sus intereses. Sin olvidar al digno y competentísimo modelo de funcionarios D. Antonio Aznar y a sus compañeros del catastro parcelario de España, para que conozcan lo que dictaminó D. Adolfo Vázquez, por el propietario de la finca, y lo que dictaminó el perito tercero, D. Antonio Ballester Llambias.

Ahora, señor ministro, si cree V. E. se debe prescindir del sorteo, bien están las cosas; pero si su criterio es distinto, convendría una llamada a esta Delegación, que de las inspecciones recientes puede sacar las consecuencias. Y nada más por hoy.

Palma, agosto, 1917.—Elluch.

AGUA DE SOLARES

Indicada para los enfermos gastrohepáticos.

TOROS Y TOREBOS

LA NOVILLADA DE ANOCHE

Si la gracia y el arte de los excentricos Charlot's, Llapisera y su Botones es fuente inagotable de diversión y risa, su nombre en los carteles es verdadero río de oro, plata y calderilla para las Empresas. Ambas cosas se demostraron anoche de modo evidente, porque durante la lidia de los dos beceros el público no cesó un momento de reír a caño libre, y aplaudió con verdadero cariño a los artistas, que estuvieron más felices que nunca. A pesar de las veces que se han presentado en el circo, hubo un llenazo imponente.

Los reyes del toreo cómico dieron su acostumbrada vuelta al ruedo, siendo ovacionadísimo, y seguidamente Adolfo Guerra y Calvache saltaron a la arena.

El primero es ya muy conocido en plazas y plazuelas, porque lleva toreando un crecidísimo número de años. Nos demostró que, efectivamente, su toreo es clásico para los pueblos, y que si no viene por Madrid no le echaremos de menos.

A su primero lo respachó de mala manera, después de una labor insulsa y despegada. Al otro morlaco, un flamenco avec toute la barbe, que en el trance final estaba duro de pelar, le toró muy ayudado por Sotito—que bregó mucho y bien—, y lo despachó de un pinchazo tomando el olivo a la salida, otro quedándose en la cara y dos estocadas cortas, algo delanteras. El toro tenía mucho que matar.

El debutante Antonio Calvache armó la primer escandalería de palmas en la lidia formal, al dar unas verónicas superiores, una navarra y un farol, tan claro y limpio como los de la plaza. Banderilleó con dos pares y medio, y tras de llegar a la cara bien, con soltura, elegancia y salsa torera, levantó los codos y metió los pinchos en lo alto. Su faena de muleta fué casi toda con la mano izquierda por naturales, y además dió un molinete y un rodillazo de buena ejecución. El total de la labor fué movido; pero si lo que hizo hubiera sido sin este defecto, era cosa de pedir que le dieran la alternativa mañana.

Matando se le fué la mano en una ocasión, que pinchó muy bajo; pero luego quiso emendar lo hecho, y largó un pinchazo arriba y media perpendicular, que refrendó con un descabello al primer intento.

En el otro fué ovacionadísimo por la vista que tuvo tirándose al suelo cuando estaba ya casi encunado.

El marqués de Cañaduhonda debutó como ganadero, y envió a Madrid cuatro toros admirablemente presentados, con figura y poder, que se cargaron oheo caballos. El tercero cogió al banderillero Ramón Pintado por quedarse en la cara al dar un capotazo, y a partir de este momento el cornudo se hizo el amo y señor del ruedo, rodando por él todos ó casi todos los peones.

El cuarto, que lo lidiaron los peones y picadores muy mal, fué fogueado.

Sotito, por su trabajo con el capote al ayudar a Guerra en la muerte del tercer toro, tuvo que dar la vuelta al ruedo.

Su faena con el último fué más tranquila y sosegada, y lo despachó rápidamente de un metisaca.

Ramón Pintado tiene, según dice el parte, dos heridas, en comunicación, en la región glútea derecha, de 12 a 15 centímetros, que llegan al hueso ilíaco, con grandes desgarros musculares y la hemorragia consiguiente. Pronóstico grave.

El parte lo firma el doctor Viguera.

Después de la corrida fué trasladado en grave estado a la sala 9.ª del hospital.

El traslado se verificó en una camilla.

«Durante la lidia del tercer toro ingresó en la enfermería el picador Antonio Navaras con una herida contusa en la región superioidea y otras contusiones, que le impedian continuar la lidia.»—P. Alvarez.

ZOTAL Desinfectante para la higiene. Pedid este insecticida en Farmacias y Droguerías.

El arriendo del Teatro Real

Como anunciamos, se ha celebrado, bajo la presidencia del director de Bellas Artes, conde de Peña Ramiro, el acto de apertura del pliego presentado por el Sr. Volpini para el arriendo del teatro Real.

Dicha proposición se ajusta estrictamente a las condiciones publicadas en la Gaceta de Madrid, por lo que seguramente el ministro resolverá adjudicando a dicho señor el arrendamiento del regio coliseo.

NOTICIAS GENERALES

La hermesse de Vallehermoso.—El domingo 12 del actual se celebrará un gran concurso de peinados, adjudicándose valiosos premios a las señoritas mejor peinadas.

El concurso celebrado el domingo pasado constituyó un gran éxito para la Comisión organizadora de esta simpática hermesse, que es una de las más concurrenciadas por su bonita instalación y por los muchos premios que regalan en su tómbola.

CONSERVAS TREVIANO

Preferidas a todas las marcas.

SUCESOS DEL DIA

Escaleras abajo.—Cecilio San Pedro Esteban, que vivía en calidad de huésped en una casa de la calle de San Lorenzo, denunció en la Dirección general de Seguridad que al ir anoche a recoger su ropa por haber decidido irse a vivir a otra parte, le salió a abrir el patrón y le tiró la ropa a la cabeza. Luego le dió a él un empuellón y bajó el infeliz Cecilio rodando las escaleras hasta el primer descansillo.

A consecuencia de esta inesperada despedida, fué curado el denunciante en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio de erosiones y contusiones leves.

Accidente del trabajo.—En un taller de la calle de Diego de León, números 4 y 6, se produjo la fractura conminuta de un dedo de la mano derecha el tornero mecánico José Sepúlveda Sánchez, de diez y seis años. Ingresó en el Hospital de la Princesa.

Caida casual.—El cocinero Antonio Pérez Izquierdo sufrió una caída en la cocina del Palace Hotel, y se fracturó el pie izquierdo.

Herida casual.—José Suárez Gómez, de sesenta años, se causó una herida de 14 centímetros de extensión en la región cervical, al cargar en el hombro, en la calle del Pacífico, un saco de papeles, en el que llevaba un hierro, con el cual se produjo la herida que sufre.

El peligro verbenero.—Mientras se entusiasma admirando la gracia de las castizas madrileñas en un baile de la calle del Ave María, se quedó sin el reloj, la cadena y dos llaves Angel Gómez Pech, que vive en la calle de la Montera, núm. 24.

Hurto.—El celador de la Gran Peña, súbdito alemán Curt Brennecke, manifestó en la Dirección de Seguridad que del cajón de la mesa de la portería le habían sustraído un sobre con 800 pesetas.

Hospicianos detenidos.—Los guardias de Seguridad detuvieron ayer a los hospicianos Bienvenido Ortiz y Manuel Requena, que se habían fugado el domingo del Hospicio.

Fueron puestos a disposición del director del establecimiento.

INFORMACION POLITICA

El Sr. D. Ricardo Rodríguez Vilarío, conocido abogado del ilustre Colegio de esta corte, en unión de varios amigos suyos del distrito de Buenavista, ha ingresado en el partido conservador, reconociendo la jefatura de D. Eduardo Dato. Fueron presentados al jefe del partido por los Sres. D. Augusto G. Besada y D. Luis Espada.

Respecto del conflicto de los metalúrgicos de Vizcaya, ha manifestado el Presidente que tenía noticias de que los obreros habían aceptado la mediación de la Cámara de Comercio de Bilbao, ignorando si habían seguido idéntica conducta los patronos.

Había visitado al Sr. Dato el Sr. Barrio con una Comisión de obreros de la Unión; pero estando aquél ocupado, la Comisión quedó en volver a la Presidencia para verle.

Se han declarado en huelga en Callela 300 obreros de una fábrica.

CÁMARA DE INDUSTRIA

La ley de protección a las nuevas industrias.—Recientemente se ha publicado por el ministerio de Hacienda una real orden indicando la tramitación de los expedientes para aplicación de la ley de auxilios a las nuevas industrias. Con este motivo, la Cámara recuerda a los industriales los servicios técnicos y gratuitos que tiene establecidos y que en este caso vuelve a poner a su disposición para informarles en lo que se refiere a los trámites que deben cumplirse para conseguir los beneficios a que se refiere la citada ley.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Para dar las gracias.—El ministro de Fomento, que estuvo a primera hora en su despacho, y fué luego a visitar al Presidente del Consejo, regresó al ministerio después de la una de la tarde, y seguidamente recibió la visita de una Comisión de ingenieros agrónomos, que, presidida por el marqués de Alonso Martínez, fué a expresar el agradecimiento del personal agrónomo por el real decreto publicado en la Gaceta reorganizando los servicios, en lo que se relaciona con el Catastro.

El Montepío marítimo.—Por el ministro de Fomento se ha dictado una real orden disponiendo que las 487.591 pesetas que se hallan depositadas en el Banco de España, procedentes del 4 por 100 de las primas a la navegación y del 2 por 100 de las primas a la construcción naval, para los fines de previsión a que se refiere la ley de Comunicaciones marítimas, sean ingresadas en el Instituto Nacional de Previsión para la creación, organización ó subsidio del Montepío Marítimo Nacional.

Esta es una aspiración de la Federación Marítima Española, cuya satisfacción se venía reclamando desde hace meses, y que al ser resuelta ahora favorablemente por el ministro de Fomento, constituirá la base del Montepío Marítimo Nacional, con la garantía de ciertos, que supone, además, el hecho de encargarse de la organización el Instituto Nacional de Previsión.

INFORMACIONES TEATRALES

GACETILLAS

Jardines del Buen Retiro.—El viernes, día de moda, se celebrará un selecto y escogido espectáculo, en el que figuran la reprise de la bonita y aplaudidísima zarzuela titulada Campanero y Sacristán, y el exito graciosísimo de la obra El cabo Pinocho, de los Sres. García Alvarez y Casado, en la que el Sr. García Ibáñez es aplaudidísimo. Concierto por la banda, que ejecutará un magnífico programa. Las Águilas Humanas, con sus arriesgadísimos ejercicios, y sobre todo con el salto de la muerte, están alcanzando todas las noches un triunfo verdadero y franco, habiendo ofrecido dichos artistas 1.000 pesetas a quien ejecute su difícil y emocionante trabajo.

El miércoles próximo, con motivo de la verbena de la Palma, se prepara un programa monstruo.

Magic-Park.—Todas las noches la fantasía veraniega de Moyrón y González del Toro, con música del maestro Jiménez, La costilla de Adán, el mayor éxito de la actual temporada, Completa el cartel del Magic-Park el célebre artista Ernesto Foliers, con nuevo y variado repertorio.

NOTICIAS DE MADRUGADA DE LA GUERRA EUROPEA COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—Paris, 9.—Comunicado de las 11.35 noche.—En Bélgica los franceses han realizado nuevos progresos al Sur de Lange-marck, haciendo unos veinte prisioneros. Actividad de ambas artillerías en el sector Pantheon-Epine-de-Chevrigny, en la región de las alturas, cerca de Auberive y a ambas márgenes del Mosa. No ha habido ninguna acción de infantería durante la jornada del 8 de agosto.

A pesar del mal tiempo, que hacía su misión especialmente difícil, las escuadrillas francesas de aeroplanos han efectuado numerosas salidas y bombardeo de los aeródromos de Cotmar de Habheim. Todos los objetivos han sido alcanzados. Ejército de Oriente.—Los búlgarolemanes han intentado un golpe de mano contra las trincheras francesas, en la región del lago Presba. Han sido rechazados y han dejado entre nuestras manos algunos prisioneros. La acción de nuestra artillería ha sido bastante viva, así como la de nuestros enemigos, en la región del Vardar y en el recodo del Czer-na. La aviación británica ha bombardeado con éxito el aeródromo de Livunovo y los depósitos búlgarolemanes de la región de Seres y de la de Stojarov.

Alamania.—Koenigswusterhausen, 9.—En Occidente, no ocurre nada de particular. En Oriente, victoriosas luchas en la Bukovina y en la Moldavia.

Inglaterra.—Carnarvon, 9.—Comunicado de la noche: «La actividad de ambas artillerías ha continuado en las inmediaciones de Iprés. No ha tenido lugar ninguna acción de infantería. Esta mañana temprano fueron realizados por nosotros, con éxito, raids en las inmediaciones de Lens, en los que hicimos algunos prisioneros y matamos muchos alemanes. Nuestras tropas penetraron en las posiciones enemigas en todos los puntos atacados, y después de destruir sus refugios subterráneos y demoler sus defensas, regresaron con ligeras bajas. La artillería enemiga ha estado más activa que de costumbre en el sector de Nieuport. La labor aérea fué proseguida ayer, a pesar de que el mal tiempo intervinó de nuevo grandemente en nuestros vuelos. Fueron derribados en lucha aérea dos aeroplanos alemanes, siendo derribado otro sin gobierno. No falta ninguno de nuestros aeroplanos.»

Rusia.—Petrogrado, 9.—En el frente occidental, tiroteo intenso. Al Sur de Pruth rechazamos ataques violentos. Al Noroeste de Sípola y Cotargasu el enemigo tomó algunas alturas. Retrocedimos ligeramente. Otros ataques en distintos puntos fueron también rechazados. El adversario atacó a los rumanos.

LOS ESTADOS UNIDOS

Sobre el ultimátum a Serbia.—Nueva York, 9.—Habiendo del telegrama del Kaiser en agosto de 1914 al Presidente Wilson, el New York Sun dice:

«No cabe duda que el Gobierno imperial se daba cuenta exactísima en aquellos momentos del carácter provocativo del ultimátum austriaco a Serbia. Los hombres de Estado alemanes se han delatado con sus propias declaraciones. El texto de la nota a Serbia era conocido del Gobierno alemán catorce horas antes que fuera enviado a Belgrado, y no este tiempo, sino una hora, diez minutos, hubiesen bastado para telefonar a Viena e impedir o retardar el acto fatal. El Kaiser violó la neutralidad belga, como si se hubiera tratado de un incidente sin importancia. Bélgica debía ser violada por razones estratégicas, y se violó. Tal es la explicación que da el Emperador alemán.»

Noticias de la Argentina.—Envío de tropas a Europa.—Washington, 9.—Algunos miembros del Gobierno americano anuncian que la Argentina moviliza. La causa de los aliados ha ganado mucho en la República por haber-

se descubierto varios complots alemanes. El senador Lewis anunció al Senado que pronto se enviarán tropas americanas a Rusia y otras a Italia.

LOS ALIADOS

Repatriación del alcalde de Lens.—Paris, 9.—Monsieur Basy, diputado y alcalde de Lens, y su señora, que acaban de ser repatriados por los alemanes, han llegado a Paris. En la estación de Lyon fueron recibidos por M. Duprey, por M. Camelibat, por el secretario de la Confederación General del Trabajo y por numerosos amigos.

Sobre la Conferencia de Estocolmo.—Londres, 9.—Créese que no se celebrará la Conferencia de Estocolmo. El Times asegura que la Conferencia de los aliados, en la que tomó parte M. Henderson, ha podido observar un espíritu contrario a la participación de los socialistas en dicha Conferencia.

LOS BALKANES

Exterminio de los griegos.—Londres, 9.—El regreso de los ministros griegos de Constantinopla y de Sofía a su país ha revelado que los alemanes en Turquía fomentaron los esfuerzos sistemáticos de los turcos y de los búlgaros para el exterminio del elemento griego de Macedonia, Tracia y Asia Menor. En ellos perdieron la vida más de 300.000 griegos.

LOS NEUTRALES

Por unas películas.—Ginebra, 9.—Una exhibición privada de películas alemanas que representaban episodios de la batalla del Somme, y organizada por la colonia alemana, ha provocado graves desórdenes. Millares de ginebreses rodearon el edificio del teatro y quisieron romper las puertas. El consúl alemán y otras notabilidades germanas pertenecientes a dicha colonia pudieron escapar por una puerta lateral, protegidos por la Policía.

Conferencia de neutrales.—Carnarvon, 10. El Aftonposten, de Christiania, anuncia que el Gobierno sueco ha invitado a los neutrales europeos para que tomen parte en una conferencia que se celebrará en Estocolmo, y se dice que han sido recibidas ya varias respuestas favorables. La conferencia discutirá las dificultades que sufren los neutrales por las importaciones.

ESPAÑA Y LOS NEUTRALES

El trato a los submarinos.—Londres, 9.—En la Cámara de los Comunes lord Robert Cecil, contestando a una interpelación, dijo que, en efecto, un submarino alemán había sido remolcado hasta Cádiz por un buque piloto y escoltado por barcos de guerra españoles. Según el Gobierno español, el submarino no podía seguir navegando por las averías sufridas en el motor. Los aliados hicieron observaciones para el internamiento del submarino; pero el Gobierno español estima que, con arreglo al Convenio de La Haya referente a los navios de guerra beligerantes, éstos podían penetrar en los puertos neutrales y volver a partir después de reparar averías, siendo éstas lo estrictamente indispensables para que puedan navegar. El submarino aquel salió de Cádiz, y el día de su salida una disposición del Gobierno ordenaba el internamiento de los submarinos beligerantes que penetrasen en aguas españolas por cualquier motivo. La disposición se aplicó el día 29 de julio a otro submarino alemán que penetró en la Coruña ostensiblemente para realizar reparaciones.

CHOQUE DE TRENES EN PARIS

Paris, 9.—En la estación de Quai d'Orsay ha ocurrido un choque de trenes a las siete y media de la tarde y a unos 200 metros de la estación, dentro del túnel que conduce a la de Austerlitz. Varios vagones quedaron destruidos, obstruyendo por completo las vías. Los muertos son tres y los heridos seis, uno de los cuales fué retirado de entre los escombros en grave estado. El Presidente, M. Poincaré, y los ministros Desplás, Viviani y Clavelle estuvieron en el lugar del siniestro.

El veraneo de la Corte

La Familia Real.—Santander, 9.—El Rey no ha salido esta mañana del palacio de la Magdalena. A las once despachó con el ministro de Estado.—El Príncipe de Asturias y los Infantes estuvieron en la playa del Sardinero tomando el baño en compañía de sus primos los hijos de D. Carlos y doña Luisa.

Firma regia.—El Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra: Pase a la reserva del teniente general D. Luis Martí y Barroso.—Idem del teniente general D. Joaquín Castillo y López.—Ascendiendo a teniente general al de división D. Mariano Salcedo y Pérez.—A general de división al de brigada don Ricardo Aranzaz Izaguirre.—A general de brigada al coronel de Infantería D. Francisco Aguado Izaguirre.—Nombrando subsecretario, en propiedad, al general de división don Ricardo Aranzaz.—Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Pedro Vives y Vich y al general de brigada D. Julio Rodríguez Moureló.

De Hacienda.—Jubilando a D. Francisco Beltrán, administrador de la Aduana de Sevilla.—Nombrando para sustituirle a D. Luis Siles.—Nombrando segundo jefe de la Aduana de Barcelona a D. Juan Costa.—Idem inspector de muelles de la Aduana de Barcelona a D. José Manuel Sanjuán.

Hablando con el ministro.—El marqués de Lema, que almorzó en compañía de los más caracterizados conservadores de la población, recibió después a los periodistas. Dijo que le habían visitado los ministros plenipotenciarios de Serbia, Suiza y Portugal. Esta tarde recibirá al de Méjico. Le ha anunciado su visita el embajador de los Estados Unidos.

Carreras de caballos.—San Sebastián, 9.—Primera carrera.—Con regular concurrencia en el Hipódromo empieza la primera carrera, handicap, de cruzados, para 1.800 metros. Corrieron cuatro caballos; ganaron: 800 pesetas, Chispero, de Perales-Parladé, jinete Hiron; 200, Kamack, del conde de los Andes, jinete, Stoke.

Segunda carrera.—Premio Frenet, handicap, 1.800 metros. Corren dos caballos. Ganan: 1.200 pesetas, Adeluz, del marqués de Valderas, jinete, Rodríguez; 200 pesetas, Manigero, del conde de la Maza, jinete, Foix.

Tercera carrera.—Premio Salvador, handicap, 2.500 metros. Corren cinco caballos, a reclamar. Ganan: 2.500 pesetas, Botticelli, del duque de Toledo; jinete, Liny; 300, Desabaise, de Quintana, jinete, Garner; 200 pesetas, Clodoart, del barón de Velasco, jinete, Maras. El caballo ganador fué reclamado por 6.200 pesetas, por el conde de la Cimerá.

Cuarta carrera.—Premio Kiser Walter. Primero, 3.000 pesetas; segundo, 700, y tercero, 300. Corrieron once caballos, llegando los tres primeros, Pantagruel, del marqués de Martorell; Peringuadín, de Perales-Parladé, y Chicandant, de Cohn, obteniendo en este orden los premios.

Quinta carrera.—Premio Saint Christoph. A reclamar. Corren tres caballos, ganando el primer premio, de 2.500 pesetas, Tiperari II, del conde de la Maza; el segundo, de 300 pesetas, Alexander, del conde de la Cimerá, y tercero, de 200 pesetas, Montadier, de Odriozola. El caballo ganador fué adquirido en 4.900 pesetas por Jean Lieux.

Sexta carrera.—Premio Turio. De vallas. Corren cinco caballos. Primer premio, 2.200 pesetas, Roi de la Lande, del duque de Toledo; segundo, de 200 pesetas, Ferrand, del conde de Castellbaja, y tercero, 100 pesetas, Maticé, de Adrián Otley.

De regatas.—San Sebastián, 9.—Se ha verificado la tercera prueba de regatas para la copa del marqués de Mohernando, venciendo Chiripa, de D. Juan Córdoba. El domingo se celebrará la prueba definitiva.

Té benéfico.—S. M. la Reina Cristina asistirá esta tarde al té organizado en el hotel María Cristina a beneficio del dispensario antituberculoso de Santa Isabel.

El cumpleaños del conde.—Muchos amigos políticos del conde de Romanones han ido a Oyazur para felicitarle con motivo de sus cumpleaños.

Para curar la anemia preciso es enriquecer la sangre harto empobrecida. Las PILDORAS PINK purifican y enriquecen la sangre y curan la anemia.

ESTADO DEL TIEMPO

Persiste el régimen de lluvias en la región cantábrica, en la cual, probablemente, empeorará. En el resto de España luce el Sol, y el temple no es exagerado. El mar permanece encalmado. Tiempo probable para las distintas regiones de España: Cantabria y Galicia, chubascos y marejada; resto de España, buen tiempo. Madrid.—Altura barométrica a las doce del día, 703,3 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 28°, 2. Idem mínima, 12°, 9. Dirección del viento, Oeste. Recorrido total, 266 kilómetros. Velocidad máxima, 14 kilómetros por hora. Tiempo probable para la provincia de Madrid, buen tiempo.

CHANTILLY

Selecto chantilly en cajitas, pasteles y postres; exquisitos quesos de chantilly. Helado de chantilly. Yoghourt, leche cuajada búlgara, recomendada por todas las eminencias médicas. Casa de moda. «LA INDIA». MONTERA, 12 Teléfono 4.460.

ULTIMA HORA

Los metalúrgicos.—Bilbao, 9.—Las impresiones respecto a los metalúrgicos son de que el conflicto se halla virtualmente solucionado. Los representantes de los patronos aceptaron el arbitraje de la Cámara de Comercio. Los obreros celebrarán una Asamblea para discutir el arbitraje.

La sección de Baracaldo, que eran los más refractarios, han aceptado el arbitraje por unanimidad. Se espera que las demás secciones también lo aceptarán.

Cosecha destrozada.—Teruel, 9.—En Dos Torres una tormenta de piedra ha destrozado las cosechas. Los daños son grandes.

Estaciones clausuradas.—Han sido clausuradas temporalmente las estaciones telegráficas de Manzanera, Valderrobres, Cantavieja, Calanda y Allaga.

Asamblea de Ayuntamientos.—Bilbao, 9.—Ha sido facilitada a la Prensa la nota oficiosa de la Asamblea de Ayuntamientos de Guernica. El presidente de la Diputación hizo a los reunidos la advertencia de que esta Asamblea era de consulta y no deliberativa. La Diputación tendrá muy en cuenta las opiniones que en esta reunión se expongan. Hicieron uso de la palabra varios alcaldes. El del pueblo Geamuri habló en vascuense por no saber el castellano. Los discursos pronunciados en castellano fueron vertidos al vascuense por empleados de la Diputación a fin de que se enterasen de ellos los alcaldes y representantes que ignoraban el castellano. Todos los reunidos convinieron en la necesidad de recabar del Estado la reintegración foral, y en caso de no ser posible ésta, la amplia autonomía para Vizcaya. Los alcaldes de Bilbao y Baracaldo hicieron constar el deseo de que fuera concedida la autonomía a las demás provincias de España. La población de Guernica se hallaba engalanada, ostentando las casacas colgaduras nacionales.

COMO EMBELLECEER EL CUTIS PRO

Las mujeres que tienen el cutis harto y sucio llevan una cruz encima, pues es contra-natural, y es debido, por lo general, a la acumulación de las escamas de la cutícula y a su adhesión a la piel inferior, ocultándola y quitándole vida. Dicha acumulación no puede quitarse lavándose con jabón, y el tratar de quitarla por medio de instrumentos quirúrgicos ó soluciones químicas potentes, es correr un riesgo muy grave. El único modo seguro de hacer desaparecer la capa exterior de piel estéril es con el uso de un disolvente vegetal suave, conocido por los farmacéuticos por el nombre de Cera Aseptine, el cual opera sobre el tejido inanimado. Puede usarse siempre que se quiera; pero se recomienda su uso abundante al acostarse; lávese por la mañana al levantarse con agua caliente y jabón, secándose después la cara con una toallita suave, dándose palmaditas con la misma. No se debe refregar la cara ó usar toallitas bastas.

PALUDINA HÖHR

ESPECIFICO DEL PALUDISMO PODEROSO ANTIFEBRIFUGO QUININA, ARSENICO, AZUL DE METILENO. Fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas, cuadros palúdicos, cloro-anémicos, caquéticos, todas las formas variadas del paludismo. (Inyecciones y gotas.) LABORATORIO DE ESTERILIZACION J. HÖHR. CADIZ

EL CARTEL PARA HOY

JARDINES DEL BUEN RETIRO (Empresa Royalty). (Moda reunión de la buena sociedad.—Compañía García Ibañez: reprise de la bonita zarzuela Campanero y sacristán y éxito fenomenal de risa de El cabo Pinocho (de García Alvarez y Casado).—Grandes ovaciones a Las Aguilas Humanas con el salto de la muerte. (Dichos artistas regalan 1.000 pesetas a quien ejecute su difícil trabajo.)—Concierto por la banda.—El miércoles: programa monstruoso de verbena. MAGIC PARK.—A las 10, Mueran los celos (éxito). La costilla de Adán y Ernesto Foliers (nuevas imitaciones). Recreos, atracciones é intermedios por la banda. EL PARAISO.—(Compañía de Fernando Vallejo).—A las 10 de la noche, El gaitero de la aldea y Por penitencias.—Todos los días grandes partidos de pelota por señoritas y el cabaret de la muerte.—Entrada, 50 céntimos. CIRCO WOOD (Polo Norte), calle de Atocha.—Todas las noches, a las 10.30, Tom Mills, ciclista vascuense; Prince II, el mono hombre; Los Yama-Allalás, saltadores arábes; troupe Albertini, Gregory con sus ilusionistas, acrobatas y juegos icarios; The Royal Tokio, The Henry y su comico; Los Arluz, extraordinarios exécutivos: los clowns Angel, Julio y Lepart, lo domadores misa Maza y Mr. Artunio, y Mr. Wood.—Sillas de pista, 1 peseta.—Asientos de grada, 40 céntimos. TRIANON PALACE.—Cineatógrafo selecto.—A las 8 de la tarde y 10 de la noche.—Ejercicios á diario.—Excelente temperatura.—Butaca, 0,40. CINE IDEAL Y SALON OLIMPIA.—A las 8 y 9,45.—Temperatura ideal, salón ideal y sexteto ideal.—Grandes éxitos: El secreto del submarino (episodio séptimo y octavo). FRONTON MADRID.—A las 4.30 de la tarde.—Partidos á requesta entre señoritas.—Partido á 40 tantos.—Amparo y Magda contra Aurora y Mercedes. EL PARAISO.—A las 10.30 de la noche.—Partidos á requesta entre señoritas.—Partido á 30 tantos.—Isabel y Enriqueta contra María y Joaquina.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

¡Apagar la sed! ¡Cuidarse! Para hacerse instantáneamente una deliciosa agua mineral, ligeramente gaseosa, para mezclar con cualquier bebida y que puedan beberla tanto los sanos como los enfermos, basta con hacer disolver en un litro de agua ordinaria un papel de LITHINÉS DEL D' GUSTIN cuyas propiedades radioactivas y curativas forman la mejor defensa del organismo y reemplazan todas las aguas minerales en el tratamiento de las dolencias del hígado, riñones, vejiga, intestino, estómago y de todas las afecciones causadas por falta de eliminación natural: Gota, Reumatismos, Cólicos hepáticos y nefríticos, Diabetes, Albuminuria, Piedra, Artritis, Arterioesclerosis. Con una Caja de 12 PAQUETES puede obtenerse 12 LITROS de agua mineral. Precio 1'20 pesetas. Depositario único para España: M. DALMAU-OLIVERES, Paseo de la Industria, 14, BARCELONA, y en todas las buenas Farmacias y Almacenes.

CAJENTURAS PALUDICAS y todas clases, por rebeldes que sean se curan con PIREXOL (marca registrada) El mejor medicamento contra tercianas, cuartanas ó fiebres diarias; 2,50 pts. caja en farm. y drogs.

La Prensa Agencia de Anuncios Carmen, 18, primero.

CAMAS DORADAS Dorado inglés inalterable, mil pesetas a quien pruebe lo contrario.—Gran exposición. brica y despacho: Cabasa 36

Ha empezado la gran liquidación que por fin de temporada hace la casa ALZADOS L. IMP. RIAL, en su sucursal de la Plaza del Progreso.

Arreglo motores, bombas, etc.

DOLOR DE CABEZA Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO 3 pts. Pídanse en farm.

Contadores eléctricos marca "DUNCAN"

Modelo M 2 monofásicos (Aprobados por R. O. de fecha 15-1-17)

Grandes existencias en almacén Barcelona.

Laboratorio propio para contrastación y reparación.

Vallet, Fiol y C.ª, S. en C.

Provenza, 165-173.-Tel. VALFILO

BARCELONA

AVISO

La Casa Central es la que da más DINERO por Papeletas del Monte Postas, 7 y 9

CAMAS DORADAS

DORADO UNICO INALTERABLE. UNICA FABRICA VERDAD EN MADRID. Píñillos. 5-ESPOZ Y MINA-5.

ORO Y PLATA

Platino, Brillantes, Perlas y Esmeraldas. Pagamos todo su valor. Venta de alhajas de ocasión y objetos de plata de ley al peso. SAL, 2 al 8, y P. MAYOR, 31. Telérf. 2.241. LOPEZ Y FERNANDEZ.

Traducciones de idiomas.

Escritura, 13, 1º. Izq.ª

GUARDANIEBLES

EL MAS IMPORTANTE de hierro y metales.—Peligros, 3, en calle de 19 y 21, Fuencarral, 19 y 21. Cayetano Polo y Hermanos.

Empresario Anunciador "Los Tiroleses"

Es la Casa que hace mayores descuentos en anuncios en periódicos, y que puede ofrecer a los anunciantes los más modernos sistemas de publicidad.

ROMANONES, 7

LEGITIMOS NEUMATICOS INGLESES

DUNLOP

Agencia exclusiva de España y Portugal para los productos de THE DUNLOP RUBBER C.º LTD., Birmingham (Inglaterra.)

SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP (S. A.)

PASEO DE RECOLETOS, NUM. 25, MADRID.

Teléfono 4.741. Telefonemas y telegramas: DUNLOP.

Pastillas antiácidas JEBAS

¿Sufres? ¡cúrate! Las pastillas JEBAS te devuelven la salud perdida.



Dr. Alcobilla MADRID

VENTA EN Farmacias y Droguerías 5 pesetas caja

Dr. Bengué, 47, Rue Blanche, Paris.

Academia "BOZA"

Preparación militar.—SAN SEBASTIAN, 2, MADRID

Alumnos ingresados en la convocatoria de 1917..... 15
Plazas obtenidas..... 19

INFANTERIA

D. José Gobart (núm. 9).
Carlos Moscoso (núm. 10).
Carlos España (núm. 14).
Fernando Valenciano.
Francisco Esteban.
Ramón González del Saz.
José López Barrón.
Federico G. Cotta.
Antonio Puente.
Emilio Sanmartín.
Francisco Hernández.

INGENIEROS

D. Adolfo Corretjer.
Jorge Martorell.

INTENDENCIA

D. Adolfo Corretjer (núm. 1).
Tomás Rojas.
Fernando Valenciano.
Emilio Sanmartín.
Laureano Juste.
Federico G. Cotta.

Además, han aprobado los cuatro primeros ejercicios cinco alumnos.

El curso empezará el 2 de septiembre. Horas de matrícula, de siete a ocho. La correspondencia al Director. Se facilitan reglamentos donde constan los buenos resultados obtenidos en todas las convocatorias.

COMPRA-VENTA DE FINCAS — HIPOTECAS — COLOCACION DE CAPITAL

Mi pesetas garantizadas rentan dos diarias.

DESPACHO

San Bartolomé, 4, principal. Teléfono 4.842.

Tribunal de Cuentas

Preparación Reintegrante, la más antigua. Obtuvo 17 plazas últimas oposiciones.—Colegio Santo Tomás, Oretana, 9.

MATERIAL FERROVIARIO

Compramos carriles, vagones, vagoneas, molinos, material de hierro y metales.—Peligros, 3, en calle de S. A., LA VASCONGADA

LA INESPERADA

Gran liquidación de todas las existencias de verano.

Zapatos de lona con adornos, cosidos, caballero..... 10,50
Zapatos de lona, cosidos, señora..... 7,40
Zapatos de lona, clavados, señora..... 6,35

Para niños, a cualquier precio.—CRUZ, 15.

POLICIA PARTICULAR

Vigilancias personales. Informes en todo el mundo. Fecundación para divorcios y herencias. Frechados, 64, Madrid.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS y de los PÁRPADOS

curadas por la

POMADA de la V.ª FARNIER

150 Años de Exito

PRINCIPALES FARMACIAS

COLEGIO ACADEMIA MUNCHAGAZ

Clases preparatorio Ciencias, Farmacia y Medicina, Bachillerato y Telegrafos. Internos, externos y medio pensionistas.

LEGATIMOS, 18. SEGUNDO

Dr. Bengué, 47, Rue Blanche, Paris.

BAUME BENGUE

Curacion radical de

GOTA-REUMATISMOS NEURALGIAS

De venta en todas las farmacias y droguerías.

PEELE

HERMOSURA JUVENIL ETERNA

Se obtiene con los célebres preparados higiénicos «PEELE», del sabio dermatólogo DOCTOR LEHMAN

"LOTION PEELE"

Automasaje líquido, tiene fama mundial por ser el único preparado verdaderamente que quita por completo las arrugas, pecas, manchas, granos, erupciones y cuantos otros defectos tenga el cutis.

SIN PINTARLO

Ptas., 10 el frasco, y 6 medio frasco.

Frasco "María Guerrero," (Tiene más del triple contenido del frasco de pesetas 10.) Pesetas, 25.

"PERLOSE"

Preparado líquido, especialidad para cutis granitico ó moreno. Da al cutis una tersura y belleza extraordinaria, blanquea y refresca la piel de manera admirable.

Ptas., 12 el frasco, y 8 medio frasco.

Polvos "PEELE" "María Guerrero" Son de calidad superiorísima. Ptas., 12 la caja.

"CREMA CECILIA"

Vegetal. Blanquea instantáneamente el cutis de manera sorprendente sin perjudicarlo.

Ptas., 10 el tarro.

"CREMA VEGETAL"

Limpia y suaviza el cutis, evita y quita todas las impurezas, y debe usarse en vez de jabón, que tan perjudicial es para el cutis.

Ptas., 10 el tarro, y 6 medio tarro.

"DEPILATORIO"

Es el único que destruye por completo la raíz del vello sin causar el menor daño, dejando una piel blanca y fina.

Ptas., 10 el frasco, y 15 el frasco doble.

"CEJASIL"

Hermosa los ojos por hacer crecer y aumentar las pestañas y cejas de manera sorprendente. (Inofensivo para la vista.) Ptas., 10 el frasco.

"BELOCULI"

Da a los ojos un brillo atractivo y fascinador. (Inofensivo para la vista.) Ptas., 10 la caja.

"MANISOFT"

Preparado líquido que dejará las manos blancas y aterciopeladas, preferiendo muchas señoras a las cremas y pastas.

Ptas., 7 el frasco.

"HIERBINA"

Vence radicalmente la obesidad, disolviendo las grasas por fricciones. Resultado seguro.

Ptas., 15 el litro, y 6 el frasco de tercio litro.

"BELFAM"

Preparado líquido para dar a los pechos flojos una firmeza ideal. Resultado seguro. Uso externo.

Ptas., 7 el frasco.

"CREMA PRIMEROSE"

Da a las mejillas el color sonrosado natural de la juventud. Por su composición vegetal no perjudica al cutis.

Ptas., 6 el tarro.

"TINTURA PEELE"

Instantánea, completamente inofensiva. Preparado vegetal que da a las cejas el color natural. Castaño claro y castaño oscuro.

Ptas., 15 la caja.

"AGUA DE COLONIA"

Por su gran concentración y perfume supera a las marcas más renombradas.

Ptas., 12 el litro, y 6 el frasco de tercio litro.

"LOCURA DE AMOR"

Perfume distinguido y persistente, de gran moda.

Ptas., 12 el frasco.

ESENCIAS "PEELE"

Muy concentradas, tienen el perfume natural de las flores. Jazmin, violeta, rosa, clavel, acacia, lilas y bouquet.

Ptas., 5 frasco pequeño, y 15 frasco grande de litro.

DE VENTA EN TODAS LAS PERFUMERIAS, FARMACIAS COIPEL, F. GAYOSO Y DEMAS PRINCIPALES, y en "CASA PEELE", Alcalá, 73, Madrid.

5 CENTIMOS por PALABRA

PUBLICIDAD ECONOMICA

HASTA 30 PALABRAS

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

ALQUILERES

A lquilo edificio industria.—Don Ramón de la Cruz, 60.

Con ascensor, preciosos cuartos exteriores, 75 pesetas. Hermoso estudio con vivienda, ascensor y azotea. Magníficos sótanos con tiendas, 6.000 pies cuadrados. Delicias, 13.

Locales.—Razón, Corredera Baja, 1, portería.

SE ALQUILA CASA CON AMPLOS

S locales para establecimientos ó talleres en el barrio de la Plaza de Toros. Razón: Tahona Descalzas, 6, imprenta

COMPRAS Y VENTAS

El Cacique.—Exquisita sidra champagne.—Montes y Cavada. Ronda Atocha, 18.

Aviso. La casa que más paga por oro, plata, platino, esmeraldas, toda clase alhajas, es Plaza Santa Cruz, 7, platería.

Relojes compro descompuestos. Composturas: Limpieza, 1; cuerda, 1,50. Plaza Carmen, 34.

Importante negocio.—Vende un café restaurant en capital de provincia de primer orden, por retirarse su dueño, casa propia. Para detalles, Enrique Díez Noriega, Cervantes, 33.

CONSULTAS

Partos, matriz, esterilidad, embarazo. Jardines, 35.—Doctor M.

Reuma, gota, complicaciones de corazón, riñones, artritis deformantes, debilidad, impotencia, parálisis, tabes dorsal, neuritis, neuralgias, neurastenia, corea, desaparecen con emanaciones baños hidroeléctricos radium. Resultados maravillosos, varices milagrosas. Instituto Radioterápico, Princesa, 58. Precisión reconocimientos rayos X, radiografías instantáneas.

ENSEÑANZA

Tribunal de Cuentas. Próximamente se celebran oposiciones a plazas de 1.250 pesetas. Preparación por Contadores del Tribunal. Academia Fuentes. Atocha, 111

OFERTAS Y DEMANDAS

Comisiones y representaciones. Larrondo y Laucirica. Amistad, 4, Bilbao. Admisión para viajar en Vizcaya y Guipúzcoa.

Regalo-sorpresa, muestra artículo sensacional, remitidos a quien nos envíe cinco direcciones de particulares (señoras, caballeros de cualquier localidad), objeto propaganda. Apartado 733. Madrid.

Dinero con reserva a sueldo del Estado, Congreso, Diputación, Ayuntamiento, jubilados y pensionistas. Costanilla Angeles, 5, segundo; diez á doce y siete á nueve.

Negocio seguro administrado por el mismo. Mil pesetas rentan cincuenta mensuales. Informes gratis. «La Cooperación», Carrera San Jerónimo, 14, principal. Once á una y cinco á seis. Esta casa, la más antigua de Madrid, no tiene sucesores.

PERDIDAS

Pérdida de un pendiente de diamante, el 9, de nuevo y media á diez, en la calle de Víctor Hugo, esquina á la Gran Vía. Gratificaria, Víctor Hugo, 1.

TRASPASOS

Sombreros señora desde siete pesetas.—Traspaso local. Caballero Gracia, 34.

Sastrería en sitio óptimo.—Traspaso, precio módico.—Razón: Mesón de Paredes, 39, segundo derecha.